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O JORNAL DA REGIÃO CENTRO SERRA DO RIO GRANDE DO SUL

>> RIO PARDO Considerada a maior feira do Brasil voltada à agricultura familiar, Expoagro Afubra espera receber em torno 
de 100 mil visitantes no parque de exposições em Rincão Del Rey. Exposições e programação seguem até este sábado, 26

Com quatro dias de evento, 20ª edição da 
Expoagro Afubra é feira da retomada e inovação

Página 27
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O prefeito de Sobradinho, Armando 
Mayerhofer, vice-prefeito Ivan Trevisan 

e o secretário de Administração, Dilamar Sil-
va, receberam o assessor do deputado fede-
ral Marcio Biolchi (MDB), Paulo Sergio Nu-
nes, que entregou ofício destinando emen-
da de R$ 200.000,00 para ser aplicada na 
área da saúde.

De acordo com o secretário da Saúde, 
Idelfonso Barbosa, o município fará o cadas-
tramento desta nova emenda para que este 
recurso possa ser liberado antes do período 
eleitoral e assim possa ser utilizado pela Se-
cretaria da Saúde.

Mayerhofer ressalta que essa emenda é 
muito importante, pois irá auxiliar no tra-
balho já desenvolvido pelo município, sendo 
que a saúde é uma das prioridades da Admi-
nistração, visto que a mesma tem investido 

na qualidade dos serviços prestados, sendo 
que recentemente contratou mais dois médi-
cos para melhorar ainda mais o atendimento 
nas Unidades Básicas de Saúde e assim pro-
porcionar o melhor para a população.

Confirmada emenda no valor 
de R$ 200 mil para a saúde

O prefeito de Sobradinho, Armando 
Mayerhofer, acompanhado do vice-pre-
feito Ivan Trevisan, do secretário da In-
dústria, Comércio e Serviços, Darlan Kit-
tel, e do representante da empresa SHO 
Indústria de Calçados, Marcelo Matos 
da Silva, assinaram termo de concessão 
de uma área de 700m² no pavilhão in-
dustrial de propriedade do Município, 
para ampliação de atividades da empre-
sa, que vem atuando e gerando empre-
gos desde o ano de 2020 com incentivos 
do município.

Segundo o prefeito, nesse local deve-
rão ser gerados mais 60 empregos na 
área de calçados, proporcionando a ge-
ração de emprego e renda e oportunida-
des de trabalho. Conforme Mayerhofer, a 

administração municipal vem apoiando a 
instalação de novas empresas no municí-
pio com a disponibilização de áreas, bem 
como o pagamento de aluguel. Da mesma 
forma, destaca o prefeito, vem apoiando e 
incentivando as empresas locais, propor-
cionando o aumento da geração de em-
pregos e fortalecendo o comércio local.

Prefeitura realiza concessão de 
área para indústria de calçados

Na quinta-feira, 10 de março, o prefei-
to Armando Mayerhofer, acompanhado do 
vice prefeito Ivan Trevisan, do ex-vereador 
Tuki Siman e dos secretários municipais, re-
cebeu no Gabinete o assessor parlamentar 
Pedro Paulo Pereira Nunes, representando 
o deputado federal Giovane Cherini (PL). 

Na oportunidade foi entregue a indica-
ção de uma emenda parlamentar, desti-
nando uma pá carregadeira no valor de R$ 
530.000,00 para o município. 

Essa emenda deverá ser liberada ain-
da esse ano. Segundo o prefeito, a destina-
ção desta emenda é de grande importân-

cia, uma vez que esta pá carregadeira de-
verá auxiliar em muito no carregamento 
de material para produção de brita e na usi-
na de asfalto.

Conforme Mayerhofer, o deputado Cheri-
ni vem destinando emendas para Sobradi-
nho nos últimos anos, totalizando mais de 
R$ 1.200.000,00. Ainda conforme o prefeito, 
Sobradinho tem recebido muitas emendas 
indicadas pelos vereadores e lideranças de 
todos os partidos, demonstrando que todos 
estão empenhados para que o município 
possa receber o maior número possível de 
recursos para realização de obras e serviços.

Município recebe indicação de emenda 
para compra de pá carregadeira

A Administração Muni-
cipal recebeu na última se-
mana mais uma camioneta 
Spin com 7 lugares, 0km, 
destinada para a saúde. Se-
gundo o prefeito Arman-
do Mayerhofer, o municí-
pio recebeu uma emen-
da parlamentar do depu-
tado federal Paulo Pimen-
ta (PT) e apoio do deputa-
do Luis Fernando Mainar-
di (PT), solicitados pelo 
executivo e pelos mem-
bros do Partido dos Tra-
balhadores, no valor de 
R$ 300.000,00. Com esse 
recurso foi adquirida uma 
van com acessibilidade no 

valor de R$ 214.000,00, 
que já havia sido entregue 
ao município.

Com o saldo do va-
lor da emenda foi reali-
zada uma nova licitação 
para aquisição de uma ca-
mioneta Spin no valor de 
R$ 128.490,00, sendo R$ 
86.000,00 de emenda par-
lamentar e R$ 42.490,36 
de recursos próprios do 
município.

 O secretário da Saúde, 
Idelfonso Barbosa, des-
taca a importância desse 
novo veículo para a Secre-
taria da Saúde, ressaltan-
do que irá auxiliar muito 

no transporte com confor-
to e segurança de pacien-
tes que necessitam atendi-
mento médico em outros 
municípios. 

O prefeito Armando 
Mayerhofer manifesta seu 
agradecimento ao Partido 
dos Trabalhadores, reco-
nhecendo a importância 
da destinação de recursos 
para beneficiar pessoas e 
comunidade, pois com o 
esforço de todas as lide-
ranças será possível tor-
nar Sobradinho um muni-
cípio mais unido para bus-
ca de soluções de suas ne-
cessidades.

Município recebe camioneta 
Spin 0km para a área da saúde

Foi assinada na ter-
ça-feira, 15 de março, o 
contrato com a empresa 
TM Incorporadora LTDA 
para conclusão do giná-
sio de esportes ao lado 
da APAE. Essa obra será 
executada com recursos 
de emenda parlamentar 
do deputado federal Al-
ceu Moreira, do MDB, no 
valor de R$ 200.000,00. 

Segundo o prefeito 
Armando Mayerhofer, 
inicialmente foi cons-
truída uma quadra co-
berta também com re-
cursos de emenda parla-

mentar do deputado fe-
deral Alceu Moreira, no 
valor de R$ 300.000,00, 
e contrapartida do mu-
nicípio. Com a liberação 
dessa nova emenda será 
possível o fechamen-
to da quadra, transfor-
mando-a em ginásio de 
esportes. Após a con-
clusão, o local deverá 
ser utilizado pela APAE 
para realização de suas 
atividades esportivas, 
sociais, culturais e re-
creativas.

O prefei to  Arman-
do Mayerhofer destaca 

a importância da des-
t i n a ç ã o  d e s s a s  d u a s 
emendas total izando 
R$ 500.000,00 e que 
com a contrapartida da 
prefeitura, no valor de 
R$ 62.384,80, será pos-
sível a construção des-
se ginásio. 

Conforme Mayerhofer 
o município tem recebi-
do várias emendas do 
deputado Alceu Morei-
ra, o que contribui para 
a realização de obras, 
além da realização e a 
prestação de diversos 
serviços no município.

Obra de conclusão do ginásio ao lado 
da APAE tem contrato assinado
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O prefeito Armando Mayerho-
fer e o vice-prefeito Ivan 

Trevisan estiveram participan-
do em Santa Cruz do Sul da ce-
rimônia de passagem de chefia 
do Comando Regional da Polícia 
Ostensiva do Vale do Rio Pardo. 

Na ocasião o coronel Valmir 
José dos Reis passou o coman-
do do CRPO para o tenente co-
ronel Giovani Paim Moresco. Se-
gundo o prefeito Armando Ma-
yerhofer, o Coronel Reis pres-
tou relevantes serviços quando 
foi comandante em Sobradinho e 
comandante regional. “Ele sem-
pre teve um olhar diferenciado 
para a região Centro Serra, não 
medindo esforços para propor-
cionar todas as condições de se-
gurança para a população regio-
nal”, destaca.

Município acompanha cerimônia 
de passagem de chefia do 
CRPO Vale do Rio Pardo

Na tarde de quarta-feira, 9 de março, 
reuniram-se na Prefeitura Municipal de 
Sobradinho os membros do Conselho 
Municipal de Trânsito para 1ª reunião 
ordinária do órgão deste ano. Dentre 
os assuntos esteve em pauta a avalia-
ção das ações realizadas no ano 2021 
e apresentação de objetivos para 2022, 
conforme consta no plano de ação do 
conselho.

O encontro foi conduzido pelo re-
presentante da Brigada Militar e pre-
sidente do Conselho, tenente Jerônimo 
Jesus Dalberto, o qual também elencou 
as atividades de prevenção e seguran-
ça no trânsito nas imediações de edu-
candários, com a Operação Volta às Au-
las da Brigada Militar, através dos po-
liciais militares da Patrulha Escolar. O 
presidente deixou o espaço aberto para 
que todos os conselheiros participas-
sem com sugestões ou temas ligados 
ao trânsito local.

Os conselheiros que representam di-

versas entidades e órgãos de Sobradi-
nho, demonstraram preocupação com 
os constantes acidentes de trânsito re-
gistrados no trevo da Fejão, localizado 
na ERS-400, local de competência de 
órgão estadual para sinalização e ma-
nutenção, no caso o DAER. Também fo-
ram mencionados os esforços da Admi-
nistração Municipal para melhorar a si-
nalização e segurança nas vias de aces-
so à área central da cidade, em particu-
lar, no acesso Euclides Bento Pereira.      

Por fim, a secretária do Conselho, 
professora Rosania de Moura fez o en-
cerramento da reunião agradecendo a 
todos os integrantes do Conselho, prin-
cipalmente as instituições da Brigada 
Militar e do CFC Evolução, pela parce-
ria exitosa, e ressaltou o fortalecimen-
to do grupo junto aà entidades parti-
cipantes, fazendo com que o trabalho 
se tornasse mais leve e de qualidade, 
sendo reconhecido e valorizado pela 
comunidade sobradinhense.

Conselho Municipal de Trânsito 
realiza 1ª reunião ordinária do ano

Foi realizado na segunda-feira, 7 de 
março, reunião do Centro de Opera-
ção de Emergência (COE Municipal) 
para atualização dos protocolos da Co-
vid-19, conforme os Decretos do Esta-
do e Nota Informativa 38.

A representante da Secretaria da 
Saúde, enfermeira Marília Segatto, co-
locou sobre a atual situação da vacina-
ção e orientou sobre os casos positivos 
que vierem a acontecer nas escolas.

A representante da Secretaria de 
Educação, Ivanei Ribeiro, também sa-
lientou sobre a importância dos alu-

nos que utilizam o transporte esco-
lar usarem máscara. Já as represen-
tantes das escolas e instituições des-
tacaram como estão sendo seguidos 
os protocolos. 

O COE Municipal realiza o acompa-
nhamento dos protocolos dos COES lo-
cais, que garantem a implementação 
da política de distanciamento contro-
lado nas instituições de ensino, tanto 
privadas como públicas, e de medidas 
de operação emergencial em articula-
ção com a Secretaria Municipal da Saú-
de no combate ao coronavírus.

Centro de Operação de Emergência para 
enfrentamento da pandemia realiza reunião

Na quarta-feira, 9 de março, 
ocorreu de forma online a Reu-
nião Pedagógica Sul-brasileira 
Verde é Vida, em que participa-
ram dirigentes da Afubra e coor-
denadores municipais represen-
tantes de Secretarias de Educação. 
A supervisora da Secretaria Muni-
cipal de Educação, Cultura, Turis-
mo e Desportos de Sobradinho, 
Zaíra Pohlmann Moreira, parti-
cipou da reunião que teve como 
pauta a apresentação da propos-

ta de trabalho para o ano de 2022.
O vice-prefeito e secretário de 

Educação, Ivan Trevisan, salien-
ta a importância do Verde é Vida 
para os alunos e agradece a Afu-
bra pela belíssimo trabalho de-
senvolvido.

No município de Sobradinho 
as EMEBs Seomar Mainardi, Ge-
ralcino Dornelles e Dr. Adolpho 
Sebastiany participam do pro-
grama Verde é Vida promovido 
pela Afubra.

Supervisora da Secretaria de Educação participa 
de reunião online sobre o Verde é Vida

A presidente do Con-
selho Municipal de Edu-
cação (CME) de Sobra-
dinho, coordenadora re-
gional da AMCSerra e 3ª 
vice-coordenadora esta-
dual da UNCME-RS, Ca-
tiele Bonelli, esteve par-
ticipando nos dias 10 e 
11 de março, em Por-
to Alegre, da formação 

das coordenações para 
o desempenho adequa-
do e legal de suas fun-
ções, intitulado  “A arti-
culação e a importância 
das Coordenações Regio-
nais nos seus territórios: 
atos normativos e orien-
tações”, promovida pela 
UNCME-RS. 

As vice-coordenado-

ras da regional, Marlise 
Ortiz e Jarciane Melchior 
também participaram do 
encontro.

Segundo Catiele, a for-
mação tem como intuito 
fortalecer o trabalho rea-
lizado em cada regional 
e, com isso, colher sub-
sídios para fortalecer 
cada CME.

Presidente do CME participa 
de formação em Porto Alegre
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As manchetes 
em 02/04/1992

Há 30 anos na Gazeta

Tirando do Baú

>> Policiais militares 
em locais de maior 
visibilidade no ano 
de 1992.

ARTIGO

Espaço
do Leitor

STATISTA, 
CUPOMVALIDO.COM.BR, 

IBOPE

>> Sobradinho: Estiveram em reunião na última sexta-
-feira no gabinete do prefeito Municipal de Salto do Jacuí, 
prefeitos que abrangem a AMERGS (Associação dos Mu-
nicípios Energéticos do Rio Grande do Sul), na qual o pre-
feito de Salto do Jacuí, Acélio Muratt é o atual presidente. 
Em pauta, Acélio explicou aos prefeitos presentes o que está 
acontecendo como não repasse dos Royalties aos municípios 
energéticos. Acélio que só a CEEE está em atraso desde ja-
neiro de 1991, cujo montante soma a importância de Cr$ 
2.754.891.703,00

Brasil é o 3º país 
que mais consome 
podcast no mundo

>> País tem mais de 30 milhões de ouvintes 
e ultrapassa até os Estados Unidos

GRATIDÃO

O podcast é o formato de conteúdo que cada 
vez mais tem ganhado participação de merca-
do global. A praticidade e a característica de se 
poder ouvir em qualquer situação, são vanta-
gens que atrai cada vez mais público.

Os brasileiros também têm aderido cada vez 
mais ao uso do podcast no dia a dia. Atualmen-
te o Brasil é o terceiro país que mais consome 
podcast no mundo. O país só fica atrás da Sué-
cia e Irlanda, primeiro e segundo colocado, res-
pectivamente.

É o que revela um estudo realizado pela pla-
taforma CupomValido.com.br, com dados da 
Statista e IBOPE, sobre o consumo de podcast.

No Brasil são mais de 30 milhões de ouvintes, 
e mais de 40% dos brasileiros escutaram pod-
cast pelo menos uma vez nos últimos 12 me-
ses. Só como comparação, a Suécia (primeiro 
no ranking), possui uma taxa de somente 7% 
acima do Brasil - 47% no total.

Podcast no mundo
No ranking mundial, o Brasil fica na fren-

te de países como os Estados Unidos e o Rei-
no Unido - com 34% e 31%, respectivamente.

Na América Latina, o México e o Chile são 
dois países que também se destacam com per-
centuais entre 30% e 39%.

Na ponta oposta, os países que menos escu-
tam podcasts são: Japão, Taiwan, Malásia e Pa-
quistão - com aproximadamente 5%.

Com relação às plataformas para escutar pod-
cast, o Spotifty segue na liderança com 25% 
da participação de mercado. O Apple Podcasts 
fica em segunda posição com 20%. E por fim 
o Google Podcasts fica em terceira colocação 
com 16%.

Ao se levar em consideração todos os podcasts 
a nível mundial, o podcast The Joe Rogan Expe-
rience (do apresentador Joe Rogan) fica em pri-
meira posição, seguido pelo Call Her Daddy em 
segundo colocado, e o Crime Junkie em terceiro.

Os preferidos dos brasileiros
O Horóscopo Hoje, que conta diariamente 

sobre previsões dos signos, foi o podcast mais 
ouvido do Brasil no último ano. Em segundo 
lugar ficou o podcast Mano a Mano, um pod-
cast de entrevistas do Mano Brown. Os pod-
casts: Flow, Primocast e Café da Manhã, fica-
ram na 3ª, 4ª e 5ª colocação, respectivamente.

A grande maioria dos ouvintes de podcast, 
consomem o conteúdo em paralelo com outras 
atividades, como em tarefas domésticas, ao na-
vegar com a internet e enquanto trabalham/es-
tudam.

Com relação ao formato de conteúdo, os bra-
sileiros preferem as entrevistas com convidados, 
com 55% da preferência. A narrativa de histó-
rias reais e mesa redonda, seguem em segunda 
e terceira posição.

Estou presidente da APAE de Arroio do Tigre. 
Sinto-me gratificado por esta atividade que 

assiste a um grande número de pessoas com ne-
cessidades especiais de Arroio do Tigre, Estre-
la Velha e Tunas. Nossa entidade está se aproxi-
mando dos 30 anos de atividade. Por ela passa-
ram muitos presidentes e membros da Direto-
ria que sempre fizeram o máximo possível para 
a entidade chegar onde está hoje. Tenho convic-
ção que assim como para mim, todas as pessoas 
que já exerceram cargos na APAE, sem exceção, 
sentem-se gratificados por trabalharem na en-
tidade. Assim como voluntários, que apesar de 
não fazerem parte de diretoria, ajudam de boa 
vontade. Tem também os colaboradores, apesar 
de exerceram atividade remunerada, eles tam-
bém merecem ser lembrados, pois, para traba-
lhar com pessoas diferentes tem de ter um cora-
ção e uma alma boa e, principalmente, vocação.

Não posso deixar de citar as muitas pesso-
as que auxiliam com recursos financeiros, uns 
com mais outros com menos, mas contribuem 
de livre e espontânea vontade com o valor que 
cada um pode, e por isso nós agradecemos tam-
bém e continuamos contando com a colabora-
ção de cada um.

As Prefeituras de Arroio do Tigre, Estrela Ve-

lha e Tunas são as maiores parceiras da APAE, 
cada uma delas contribuindo de maneira que 
nossa maior despesa, que é a folha de pagamen-
to, só é possível manter graças aos municípios. 
Por isso nosso agradecimento aos prefeitos Mar-
ciano Ravanello, de Arroio do Tigre, Alex Casti-
lhos, de Estrela Velha, e Paulo Reuter, de Tunas, 
além de parceiros posso dizer que todos os três 
são amigos de longa data.

Temos empresas que contribuem também. 
Uma delas é o Banco SICREDI de Arroio do Tigre, 
que no ano de 2021 destinou para a APAE o valor 
total de R$ 10.065,00 e algo em torno R$ 34.000, 
00 para outras entidades como Hospital Santa 
Rosa de Lima, Bombeiros Voluntários, SAMU, e 
para a CACISAT adquirir mais câmeras de segu-
rança que estão sendo instaladas no município.

Para 2022 teremos a parceria com o SICREDI 
de Estrela Velha, que agora em sua assembleia 
digital estará destinando à APAE R$ 10,00 a cada 
associado que votar na Assembleia, por isso você 
que é associado do SICREDI de Estrela Velha par-
ticipe da Assembleia Digital, do dia 21 de março 
a 14 de abril e estará ajudando a APAE.

ENIO MOACIR MAINARDI
Presidente da APAE Arroio do Tigre
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>> Procurai su-
portar com 
ânimo tudo 
aquilo que pre-
cisa ser feito.
Sócrates

Frase da 
semana

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> Quando vejo o 
Botucaraí no hori-
zonte, lembro que 
Sellow subiu esse 
morro 200 anos 
atrás.”

Visita ao Botucaraí, há 200 anos
Há uma magia no universo da literatura, da cultura, dos 

registros históricos, que por vezes é muito difícil, se não 
impossível, de transmitir ou traduzir para quem não comunga 
da importância da leitura. Um texto escrito, um livro impresso, 
nos religam ao que houve antes, e sem essas referências 
jamais poderíamos ter parâmetro do que existiu. Refleti uma 
vez mais sobre essa riqueza cultural depois de ler, talvez pela 
décima vez, trechos do livro “Viagem ao Rio Grande do Sul – 
1858”, do médico alemão Robert Avé-Lallemant, que naquele 
ano mencionado percorreu, ao longo de meses, parte do 
atual Estado... a cavalo. Isso mesmo. De posse de carta de 
apresentação do imperador, solicitada no Rio, capital nacional, 
ele se determinou a viajar pelas colônias alemãs do extremo sul 
do Brasil, recém instaladas. São Leopoldo fora colonizada em 
1824, pouco mais de 30 anos antes da vinda de Avé-Lallemant. 
Já Santa Cruz recebera os primeiros colonos alemães em 1849, 
apenas nove anos antes da passagem do médico alemão, que 
visitou as famílias, vindo de cavalo a partir de Rio Pardo. E a 
cavalo foi a Cachoeira, e de lá à Colônia Santo �ngelo, a atual 
Agudo, que acabara de ser criada. E de lá o viajante percorreu 
as Missões, foi até a fronteira e retornou pela região das minas 
de Caçapava e arredores, para novamente voltar a Porto Alegre.

A certa altura, visitando as minas, Avé-Lallement lembra de 
um conterrâneo que o antecedeu, em visitas por essa região, 
o mineralogista Sello (opção de grafia feita pelo tradutor de 
seu livro). Trata-se de Friedrich Sellow, relevante botânico 
e naturalista nascido em Potsdam, na Alemanha, em 12 de 
março de 1789. Ele chegou ao Brasil em 1814, quando ainda 
era colônia portuguesa e a coroa há apenas seis anos havia se 

mudado para o Rio. 
Sellow tinha apenas 25 
anos, e se determinou 
a percorrer as regiões 
de mineração entre 
Minas Gerais, o grande 
centro econômico 
e cultural, e o Rio 
Grande do Sul. Viajou 
por esse Estado, a 

partir de Porto Alegre (de onde partiu no dia 29 de agosto 
de 1923, como informa, cerca de um ano antes de o primeiro 
grupo de imigrantes alemães chegar à atual São Leopoldo, que, 
deste modo, sequer existia), por um ano e meio. Retornou à 
capital em janeiro de 1825. Veio conferir a flora e a fauna, e 
ainda as peculiaridades de clima, de solo e de minerais, num 
olhar raro de 200 anos atrás.

Como era típico dos viajantes, a exemplo do próprio Avé-
Lallemant, que registrou cada dia de avanço pelo território do Rio 
Grande do Sul, Sellow anotou o que viu, com quem conversou, 
suas impressões, e, mais do que isso, uma vez que era exímio 
desenhista, documentou com desenhos o que via. Quando 
retornou para o centro do País, levou consigo esses valiosos 
apontamentos. Quis o destino que, viajando pelo Rio Doce, entre 
Minas Gerais e Espírito Santo, morresse afogado, aos 42 anos, 
em 1831. Seus escritos haviam sido enviados para a Alemanha, 
e lá estão conservados em Berlim. Para nossa alegria, mais 
recentemente um grupo de professores e estudiosos vinculados 
à Universidade Federal de Santa Maria, em especial José Newton 
Cardoso Marchiori, Henrique Mallmann Büneker e Daniel Lena 
Marchiori Neto, se encarregaram de uma tradução e edição, 
pela primeira vez, quase dois séculos após a visita, dos escritos 
de Friedrich Sellow sobre o Estado.

E há uma passagem emocionante. Da visita que Sellow fez, 
quando da passagem por Rio Pardo e Cachoeira, ao topo do 
Cerro do Botucaraí, com vivas descrições do que viu e do que 
enxergou a partir daquela altura. Mais do que isso: desenhou 
folhas, plantas e aspectos que encontrou. A partir de agora, 
cada vez que cruzar pelas imediações do Botucaraí, pela RSC-
287 ou outra via, não há como não lembrar de Sellow, aquele 
que, 200 anos antes, subiu até o topo do morro para, de lá, 
mirar o horizonte, um horizonte em que, claro, nenhuma das 
localidades que hoje se descortinam sequer poderia estar ali, 
e nem um simples projeto ainda eram.

Escola Copetti indicada “escola de 
referência” na 6ª região escolar

“Estudantes se destacam na redação do ENEM ...” Me 
fascina, como educadora, a reportagem no Especial Volta às 
aulas – Gazeta da Serra de 18 de fevereiro. Tenho o privilégio de 
enriquecer Letras & Fatos, relatando o “fato” de alunas da Escola 
Estadual de Educação Básica Pe. Benjamim Copetti dominarem 
as “letras”, aproximando-se dos mil pontos na avaliação. “Alice 
Wachholz Dal Ri somou 980 pontos e Maira 
Bertó Puntel 960”. Têm de estudo, de muita 
leitura, de dedicação, de convicção no seu 
potencial, elas e, conforme informação da 
Escola, também os colegas Heloisa Winck 
Soares – 920 pontos e Rômulo José Zago 
– 900, e muitos estudantes de escolas da 
região que também obtiveram excelentes 
notas na prova.

Já nos perguntamos o quanto de 
contentamento pessoal e familiar há nestas 
conquistas? E que se constituem estímulos 
para avançar na concretização de seus ideais?

E para as escolas, a “colheita” de todo um 
trabalho centrado na sua filosofia: a formação 
integral do educando? Propiciando-lhe as ferramentas para a 
construção e aplicação de conhecimentos?

Já nos perguntamos o que significa para a sociedade jovens 
bem preparados para o exercício pleno da cidadania? De atuação 
ativa e, importante, de liderança na vida comunitária?

Encontraríamos respostas “mais avançadas” no Novo Ensino 
Médio, a considerar o novo formato da matriz curricular?

Em contato com o diretor Alécio Marion, informou-nos que 

a Escola Copetti, que funcionou nos anos 2020 e 2021 como 
escola-piloto, pela execução dos projetos, foi indicada “escola 
de referência” da 6ª CRE à SEDUC. (Entre dez escolas da 6ª CRE).

Disse-nos ainda que a partir deste ano, no novo ensino médio, 
o aluno no primeiro ano, além das disciplinas básicas, terá 
Cultura Digital, Mundo do Trabalho e Projeto de Vida, recebendo 

orientação para a construção dos objetos 
do conhecimento, e a partir daí, entram os 
itinerários formativos, as disciplinas eletivas, 
havendo uma aproximação maior dos jovens 
com a área que quer estudar.

No 2° e 3° anos, o aluno poderá escolher 
entre um dos dois itinerários disponíveis 
na Escola Copetti (Cidadania e Gênero e 
Educação Financeira). Um mais voltado às 
Ciências Humanas e Linguagens, e o outro 
à Matemática e Ciências da Natureza. A 
Escola poderá disponibilizar, talvez, outros 
itinerários formativos, nos próximos anos.

Ainda,  segundo Alécio,  alguns 
componentes básicos (disciplinas) tiveram 

redução de carga horária para dar lugar aos itinerários formativos, 
embora a carga horária anual tenha sido aumentada para mil 
horas de aula.

Concluindo, o diretor confia no protagonismo do aluno em sua 
aprendizagem, e para que todo processo de ensinar e aprender 
se efetive com sucesso, foram realizadas melhorias na estrutura 
da escola. O diretor quer proporcionar um ambiente acolhedor, 
agradável, para que todos se sintam “BEM VINDOS”!

“ Já nos pergun-
tamos o quanto de 

contentamento pes-
soal e familiar há 

nestas conquistas? 
E que se constituem 

estímulos para 
avançar na con-

cretização de seus 
ideais?”
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Na terça-feira, 15 de 
março, o prefeito Lui-

zinho Fagundes, junta-
mente com os secretários 
municipais da Agricultu-
ra e Meio Ambiente, Pau-
lo Cerentini, e de Obras e 
Serviços Públicos, Tuni-
co Possebon, e o vereador 
Gelci Gervásio Moser, es-
tiveram na localidade de 
Linha Alta Fundos, onde 
está sendo construída a 
nova rede de água. 

A nova rede levará água 
do poço artesiano até o 
reservatório de 10 mil li-
tros para distribuição às 
famílias beneficiadas que 
terão a garantia de água. 

De acordo com o pre-
feito, a Administração 
Municipal tem se empe-
nhado para buscar solu-
ções para a falta de água 
nas localidades, sendo 
que já foram realizadas 
várias obras nesse sen-
tido.

Nova rede de água de Linha Alta 
Fundos está sendo construída

No dia 15 de março, o 
prefeito Luizinho Fagun-
des, juntamente com seu 
vice, Leonir Francesquet, 
secretário de Adminis-
tração e Recursos Hu-
manos, Cássio José La-
zzari, e o diretor Everton 
Santos, estiveram acom-
panhando o andamento 
das obras no Parque Mu-
nicipal de Eventos.

Está sendo realizada 
no local a obra da quadra 
coberta, que vem para 
agregar à estrutura já 
existente no local. A pre-
visão para conclusão da 
mesma é nos próximos 
meses. Também está 
ocorrendo a construção 
de vestiários, sanitários 
e local para banho.

“A Administração Mu-
nicipal está investindo 
e realizando melhorias 
em todas as áreas, vi-

sando melhorar ainda 
mais a estrutura para to-
dos que frequentarem o 
Parque de Eventos para 

atividades físicas e prá-
ticas esportivas”, afirma 
o prefeito Luizinho Fa-
gundes.

Obras no parque de eventos 
estão em andamento

O prefeito Luizinho Fagundes, junta-
mente com o vice-prefeito Leonir Fran-
cesquet e os secretários municipais da 
Agricultura e Meio Ambiente, Paulo Ce-
rentini, e da Fazenda e Planejamento, 
Tadeu Pereira, receberam no Gabinete 
o presidente do PTB de Lagoa Bonita 
do Sul, Gilnei Arlindo Luchese, acom-
panhado do Sr. Éder Batista e Celso 
Kramer, assessor do deputado Maurí-
cio Dziedricki.

Na ocasião ocorreu a entrega de re-
curso da Emenda de Bancada, no valor 
de R$ 83.344,16, para aquisição de um 
implemento agrícola, designado por in-
termédio do Ministério da Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento, através de 

uma Emenda de Bancada do deputa-
do federal Maurício Dziedricki. 

O presidente do PTB de Lagoa Boni-
ta do Sul, Gilnei Arlindo Luchese, agra-
deceu a destinação dos recursos e tam-
bém ressaltou que essa é uma das rei-
vindicações dos vereadores Claudio-
miro Severo e Gilcemar Honnef, que é 
atender as demandas da área da agri-
cultura.

O prefeito Luizinho, em nome da 
Administração Municipal, agradeceu 
a presença de todos e a destinação da 
Emenda de Bancada, a qual vem para 
somar e melhorar ainda mais os servi-
ços prestados pela Prefeitura Municipal 
aos agricultores de Lagoa Bonita do Sul.

Lagoa Bonita do Sul recebe 
recursos da Bancada Gaúcha

A Secretaria Munici-
pal de Educação, Cul-
tura e Desporto, bus-
cando resgatar e valo-
rizar as diversas ma-
nifestações culturais 
existentes, oportuni-
zou na tarde do dia 18 
de março um espetá-
culo circense no Giná-
sio Bonitão. 

O espetáculo foi des-
tinado a todas as crian-
ças das Escolas Muni-
cipais e a apresenta-
ção ficou a cargo do 
Circo Sul América. As 
crianças se divertiram 
e se alegraram com as 
apresentações dos pa-
lhaços, malabarismo, 
equilibristas, trapézio 
e tudo mais que um cir-
co pode oferecer. 

Durante a semana 
os professores resga-
taram a história e o va-
lor cultural que o circo 
oferece para toda a so-
ciedade, enaltecendo o 
mês em que se come-
mora o Dia do Circo.

A Administração 
Municipal agradece a 
parceria com o Circo 
Sul América e também 
a participação dos alu-
nos e professores que 
prestigiaram o espe-
táculo.

Crianças participam de espetáculo circense
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A Administração Municipal de 
Ibarama adquiriu com recursos 

próprios do município, dois veícu-
los que foram entregues na quinta-
-feira, 17 de março.

Para o uso do Poder Executi-
vo foi adquirida uma Captur Ico-

nic 1.3 Turbo CVT, no valor de R$ 
142.500,00.

Para uso na Secretaria de Saúde, 
sendo utilizada no transporte de pa-
cientes para os diversos hospitais da 
região, foi adquirido uma Spin 1.8 
Activ 7, no valor de R$ 126.000,00.

Município adquire veículo s 
para uso da Administração 

e Secretaria da Saúde
Na tarde de quarta-fei-

ra, 16 de março, o prefeito 
Valmor Mattana partici-
pou, em Santa Cruz do Sul, 
da  posse do tenente coro-
nel Giovani Paim Moresco, 
como comandante do Co-
mando Regional da Polí-
cia Ostensiva do Vale do 
Rio Pardo (CRPO), a quem 
desejou sucesso.

O tenente coronel Mo-
resco substitui o coro-
nel Valmir José dos Reis, 
a quem a Administração 
agradece pelo trabalho 
desenvolvimento em prol 
da segurança pública.

Município acompanha cerimônia de 
posse do CRPO Vale do Rio Pardo

Na manhã de sexta-
-feira, 18 de março, teve 
início o projeto “Pausa 
para o cuidado”, instituí-
do pela Lei Municipal nº 
2.408, de 17/11/2021, 
que tem como objeti-
vo o fornecimento de 

absorventes higiêni-
cos para adolescentes, 
cujas mães são benefi-
ciárias do Programa Au-
xílio Brasil, a fim de que 
o período menstrual não 
seja motivo para deixar 
de frequentar as aulas, 
o que pode prejudicar 
o processo de aprendi-
zado.

Na ocasião, a psicó-

loga do CRAS, Marilúcia 
Foresti, e a enfermeira 
da UBS, Simone Marche-
zan, estiveram reunidas 
com um grupo de me-
ninas para abordar al-
guns assuntos referen-
tes à menstruação, pau-
tando a educação sobre 
o tema e enfatizando o 
seu processo natural na 
vida das mulheres.

Projeto “Pausa para o cuidado” 
tem início no município

A Campanha do Aga-
salho, realizada anual-
mente pela Secreta-
ria de Assistência So-
cial, iniciou nesta quar-
ta-feira, 23 de março, 
suas atividades do ano.

A doação de roupas e 
agasalhos ocorrerá so-
mente nas quartas-fei-
ras, das 8h20 às 12h e 
das 13h às 16h.

A sede do CRAS Con-
vivência Cidadã será 
usada para a separa-

ção e entrega dos aga-
salhos. Todos os dona-
tivos passaram por uma 
triagem e organização, 
facilitando a escolha 
dos itens.

 “Agradecimento es-
pecialmente a todos 
que doaram agasalhos 
e as pessoas envolvidas 
para que as campanhas 
sejam realizadas com 
sucesso”, destaca a se-
cretária de Assistência 
Social, Lariane Sebben.

Campanha do Agasalho 
inicia atividades do ano

Mantenha
desentupidos
ralos, canos,

calhas, toldos e
marquises;

         A Secretaria de Saúde alerta os munícipes a cuidarem de seus
pátios fazendo a eliminação dos possíveis criadouros de mosquito,
tendo em vista que já temos em nosso município o mosquito da
dengue "AEDES" e um município vizinho registrou um caso de
dengue considerado autóctone, ou seja, contraído dentro do próprio
município. 

         Deixamos a população em alerta e pedimos a ajuda de todos.

Guarde as
garrafas vazias
com o gargalo

para baixo.

Coloque
embalagens

de vidro, metal
e plástico em

lixeiras; 

Mantenha a
piscina

tratada o
ano inteiro;

Guarde os
pneus velhos
em lugares
fechados;  

Limpe os
bebedouros
dos animais

com
escovação; 

Feche caixas
d'água, tonéis

e latões; 

Coloque areia
nos pratos dos

vasos de
plantas;
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O auditório da Federação 
das Associações de Mu-

nicípios do Rio Grande do 
Sul (Famurs) reuniu prefei-
tos, secretários, deputados 
e dirigentes de entidades 
do setor agrícola do Estado, 
na quinta-feira, 17 de mar-
ço. O encontro teve o obje-
tivo de realizar mobilização 
em busca de soluções e re-
cursos para o enfrentamen-
to da estiagem.

Representando o muni-
cípio de Estrela Velha, esti-

veram presentes na ocasião 
o prefeito Alexander Casti-
lhos e o secretário de Agri-
cultura, Egon Manske.

O encontro resultou em 
um manifesto cobrando agi-
lidade na liberação dos re-

cursos prometidos para os 
produtores rurais para cus-
teio agrícola e investimen-
tos no setor, a fim de ame-
nizar os impactos da estia-
gem na economia dos mu-
nicípios.

Município participa de reunião na 
Famurs sobre soluções para estiagem

O Centro de Referência e 
Assistência Social (CRAS) Es-
trela Guia, de Estrela Velha, 
retomou neste mês de mar-
ço, as atividades com os gru-
pos de convivência do Servi-
ço de Proteção e Atendimen-
to Integral às Famílias (PAIF) 
e do Serviço de Convivência 
e Fortalecimento de Víncu-
los (SCFV). Esses encontros 
são realizados com crianças, 
adolescentes, PCD’s, mulhe-
res e idosos.

As últimas semanas fo-
ram marcadas pelos encon-
tros dos grupos de mulheres 
do município, tendo como 

atividade inicial uma roda 
de conversa com a psicólo-
ga Tatiana Mari de Alencar, 
com a temática Protagonis-
mo Feminino. Os momen-
tos também contaram com 
o depoimento de mulheres 
das comunidades, que fala-

ram sobre suas trajetórias 
de vida e de trabalho.

Ao todo, o CRAS Estrela 
Guia atende sete grupos de 
mulheres, seis localizados 
nas comunidades do interior 
e um na sede, em que são re-
alizados encontros mensais.

CRAS inicia atividades com grupos de convivência

Os educadores desempenham um papel 
fundamental na difusão de conhecimentos e 
no desenvolvimento social das crianças, par-
ticipando ativamente da sua formação. Pen-
sando nisso, a Secretaria Municipal de Edu-
cação de Estrela Velha vem priorizando a for-
mação continuada dos profissionais da rede 
municipal, oportunizando encontros de ca-
pacitação aos docentes da rede municipal.

A educação infantil é essencial para a for-
mação de sujeitos respeitosos, críticos e re-
flexivos. Nesse cenário, o educador atua em 
prol do processo de aprendizagem das crian-
ças, equilibrando o brincar e ensinar, tendo 
a sensibilidade para explorar o ambiente, a 
cultura, equipamentos e ferramentas ao seu 
redor para estimular a criatividade, a lingua-
gem, a cognição e imaginação.

Diante disso, os docentes da Educação In-
fantil vêm participando de diversos encon-
tros e grupos de formação, com o objetivo de 

fortalecer e aprimorar as práticas pedagógi-
cas, para contribuir com o desenvolvimen-
to das crianças.

Na última semana, gestores da Educação 
Infantil participaram de um grupo de forma-
ção sobre documentação pedagógica, condu-
zido pela professora Queila Vasconcelos, no 
município de Arroio do Tigre. Um grupo de 
professores ainda participou de um encon-
tro de aprofundamento na Educação Infan-
til, realizado no município de Sobradinho. 

Nessa terça-feira, 22 de março, os profis-
sionais se reuniram na EMEI Vó Alzira, para 
um momento de escuta e partilha de prá-
ticas pedagógicas. Na oportunidade, tam-
bém foram discutidos os assuntos e estu-
dos abordados nos grupos de formação da 
semana anterior. Esses encontros estão pre-
vistos para serem realizados de forma men-
sal, como forma de fortalecer as práticas e vi-
vências na Educação Infantil.

Docentes da educação infantil participam 
de formações pedagógicas

O município de Estrela Velha sediou o en-
contro regional do Colegiado Estadual de Ges-
tores Municipais de Assistência Social (COE-
GEMAS), da região Centro Serra, na última se-
mana. Na pauta, foram discutidos o cofinan-
ciamento federal dos programas e serviços 
para a Assistência Social, demanda do INSS, 
levantamento de demandas da regional para 
encaminhamento à FAMURS, além de discus-
sões de problemas enfrentados no dia a dia.

O encontro reuniu gestores e técnicos dos 
municípios de Lagoa Bonita do Sul, Lagoão, 
Novo Cabrais, Segredo, Sobradinho, Tunas, 
Jacuizinho, Cerro Branco, Passa Sete e Arroio 
do Tigre. Os presentes foram recebidos pela 

secretária de Assistência Social, Cultura e Tu-
rismo de Estrela Velha, Grasiela Lasch e pelo 
prefeito Alexander Castilhos. Em sua mani-
festação de boas-vindas, o prefeito destacou 
a importância dos serviços prestados pelo se-
tor aos munícipes.

As reuniões do Colegiado são realizadas 
mensalmente. O próximo está previsto para 
ocorrer no município de Lagoa Bonita do Sul. 
Esses encontros têm o objetivo de fortalecer 
a luta em busca de espaço e recursos para 
dar continuidade às ações da Política de As-
sistência Social que culmine na promoção e 
na emancipação das pessoas em situação de 
vulnerabilidade e risco social.

Estrela Velha sedia encontro de gestores 
de assistência social da AMCSERRA

A segunda-feira, 21 de 
março, foi marcada pela reto-
mada das oficinas de patina-
ção e futebol de campo para 
os estudantes de Estrela Ve-
lha. As atividades são minis-
tradas pela equipe do Projeto 
Arte e Cidadania, por meio de 
uma parceria com a Adminis-
tração Municipal. A iniciativa 
é da Secretaria de Educação e 
conta com o apoio da Secre-
taria de Assistência Social, 
Cultura e Turismo. 

As oficinas têm o objetivo 
de oportunizar a crianças e 
adolescentes do município 
espaços de aprendizagem e 
socialização no turno inverso 
às aulas, contribuindo com 
a formação dos estudantes. 
Dessa forma, são trabalha-
dos aspectos sociais e o de-
senvolvimento de habilida-
des, que estimulem a autoes-
tima e a valorização pessoal.

As aulas de Patinação con-
tribuem com o equilíbrio, a 
coordenação motora e a mu-
sicalidade. Além disso, a prá-
tica da atividade fortalece a 
musculatura, auxilia no con-
trole de movimentos e de-
senvolve a agilidade de ra-
ciocínio.

Já o Futebol de Campo 
traz benefícios para a saú-

de, auxiliando no desenvol-
vimento físico e psicológi-
co. A atividade também é 
uma importante ferramenta 

de socialização, contribuin-
do para a disciplina, espírito 
de equipe e desenvolvimen-
to cognitivo.

Oficinas de Futebol e Patinação são retomadas
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Os integrantes do 
Conselho Municipal 
de Assistência Social 
(CMAS), estiveram reu-
nidos na manhã do dia 
17 de março com a se-
cretária municipal de 
Assistência Social, Ali-
ne Lazzari Martini, para 
tratar dos assuntos em 
pauta: nova composição 
do CMAS, recursos fi-
nanceiros, prestação de 
contas do ano de 2021, 
calendário de reuniões, 
reprogramação de sal-
dos, Programa de Aqui-
sição de Alimentos, pro-
gramação de recurso do 
FEAS, apresentação das 
atividades e ações do 
ano de 2022 e apresen-
tação do relatório So-

cioassitencial 2021 e 
Plano Socioassistencial 
2022 da Emater.

O Conselho Munici-
pal de Assistência So-
cial (CMAS) é o órgão 
que reúne representan-
tes do governo e da so-
ciedade civil para discu-
tir, estabelecer normas e 

fiscalizar a prestação de 
serviços socioassisten-
ciais estatais e não es-
tatais no município. A 
criação dos Conselhos 
Municipais de Assistên-
cia Social está definida 
na Lei Orgânica da As-
sistência Social – Lei nº 
8.742/1993.

Secretária de Assistência Social 
se reúne com membros do Conselho 

Municipal de Assistência Social

Estiveram reunidos no 
dia 15 de março, na Esco-
la Pedro Silveira, a secre-
tária de Educação, Vanu-
sa de Fatima Fernandes, 
vice-presidente do Sicre-
di Centro Serra, Ciro Ba-
varesco, coordenadora 
do Programa União Faz 
a Vida, Luci Fornari de 
Abreu, a supervisora da 
SMECT, Silvia Lucia da 
Rosa Bavaresco, coorde-
nadora do Programa Coo-
perativa Escolar do mu-
nicípio e profissionais do 
educandário, juntamen-

te com os pais, com a fi-
nalidade de apresentar 
as metas da Cooperativa 
Escolar que será implan-
tada este ano na escola.

Na oportunidade, foi 
explanado quais os prin-
cípios básicos de uma 
cooperativa e os resul-
tados a serem alcança-
dos junto com os alunos 
e suas famílias, além das 
etapas que estão previs-
tas até o momento da 
fundação da Cooperati-
va, como vai funcionar 
na prática as atividades 

deste programa, dias da 
semana, e quem são os 
alunos que poderão par-
ticipar.

Conforme a secretária 
Vanusa, a implantação da 
Cooperativa Escolar pro-
porcionará grande con-
tribuição para a forma-
ção dos alunos, pois atra-
vés dessa oportunidade, 
será oferecido, além da 
aprendizagem, o conheci-
mento significativo atra-
vés de práticas educati-
vas que visem o bem co-
mum, o social e o cultural.

Cooperativa Escolar é pauta de 
reunião na Escola Pedro Silveira

Na quinta-feira, 17 de março, no Cen-
tro Odontológico, a Secretaria Munici-
pal de Saúde promoveu um encontro 
com todas as gestantes do município. 
Na ocasião, a cirurgiã-dentista Lucia-
ne Míssio, juntamente com sua equipe 
de Saúde Bucal, Denise Moreira e Ca-
tiane Klein, realizaram primeiramente 
um exame clínico em todas as gestan-
tes, com agendamento das que necessi-
tavam algum tratamento odontológico. 

Após foi realizada uma palestra 
abordando a importância da saúde bu-
cal das gestantes e do pré-natal odon-
tológico, além disso, orientações so-
bre saúde bucal do bebê e a responsa-
bilidade dos pais com a higiene bucal 

do menor.
Conforme a secretária de Saúde, Ana 

Ilce Rubert Feron, o encontro foi de 
grande valia, pois oportunizou às ges-
tantes conhecimento, não só sobre a 
saúde bucal da gestante, mas também 
a saúde do bebê.

Secretaria de Saúde promove encontro sobre 
saúde bucal com gestantes do município

No dia 9 de março o município de 
Segredo recepcionou os interlo-

cutores municipais de turismo da re-
gião Centro Serra, Consórcio Intermu-
nicipal Vale do Jacuí e Associação de 
Turismo da Região Centro Serra, na 
propriedade Giehl, situada na locali-
dade de Pedra Lisa.

Estiveram participando do encon-
tro representantes da Associação de 
Turismo de Segredo, COMTUR e a se-
cretária municipal de Educação, Cul-
tura e Turismo, Vanusa de Fátima Fer-
nandes. 

Na ocasião foi realizada a primeira 
reunião do Consórcio Intermunicipal 
Vale do Jacuí e Associação de Turismo 
da Região Centro Serra.

O Consórcio iniciou a reunião com 
a reativação da Câmara Setorial do 
Turismo, quando foi escolhida a dire-
toria que responderá pela Câmara, a 
qual ficou constituída da seguinte for-
ma: presidente - Scheila Mara Fritz, se-
cretária municipal de Desporto, Turis-
mo e Cultura de Cerro Branco; vice-
-presidente - Stener Camargo, secre-
tário municipal de Cultura e Turismo 
de Caçapava do Sul; secretária - Mar-

cia Ecke, interlocutora de Segredo; e 
vice-secretária - Lívia Lima, interlocu-
tora de Cachoeira do Sul.

Na sequência a turismóloga da 
ATURCSERRA, Paola Katriny Rech, 
apresentou o parecer da Secretaria do 
Estado do Turismo (SETUR/ RS), so-
bre a Regionalização do Turismo, e a 
avaliação do vídeo regional de turis-
mo. Na oportunidade foi possível tro-
car experiências entre os municípios 
que apresentaram as ações e ativida-
des que estão acontecendo. 

No encerramento, com o propósito 
de valorização dos empreendimentos 
e pontos turísticos na região, a família 
Giehl ofereceu aos presentes uma ex-
periência completa na sua proprieda-
de, encerrando com um café colonial.

Encontro com ATURCSERRA e 
Consórcio Intermunicipal Vale do 
Jacuí é realizado no município
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Liga Feminina de Combate ao Câncer empossa nova diretoria
>> SOBRADINHO   Empossadas terão atuação na gestão da entidade por dois anos.
Atualmente são assistidas pela Liga 32 pessoas com a doença 

A Liga Feminina de 
Combate ao Câncer 

de Sobradinho se reuniu 
na terça-feira, 15 de mar-
ço, na sede da entidade, 
para posse da nova dire-
toria para o período de 
março de 2022 a março 
de 2024.

A diretoria ficou assim 
constituída: presidente, 
Carmen Maria Pasa de 
Freitas; vice-presidente, 
Eliana Sehn Denardi; se-
cretária, Maria Sirlei Ra-
mires Dornelles; segun-
da secretária: Nadir La-
zzaretti; tesoureira, Mar-
lene Herath; segunda te-
soureira, Ana Rita Furst 
Carniel; diretora Social, 
Anunciata Hermes Co-
lombelli.

Tomaram posse tam-
bém o Conselho Deli-
berativo e Fiscal, tendo 
como presidente Ivone 
Gorete Kroth.

Na oportunidade, Ma-
rina Solange Vieira pas-
sou o cargo para a nova 
presidente Carmen Ma-
ria Pasa de Freitas, dese-
jando boa sorte e reali-
zou um relato das ativi-
dades da Liga até o mo-
mento, além de fazer o 

ato de entrega da am-
pliação da sede em 50m², 
sendo investido o valor 
de R$ 50.000,00. Tam-
bém realizou a presta-
ção de contas de sua ges-
tão e fez agradecimentos 
a todos que contribuíram 
com a Liga neste período.

Já a nova presidente 
Carmen, destacou que a 
Liga continuará a pro-
porcionar aos pacientes 
que buscam atendimen-
to, condições de acordo 
com as suas necessida-
des, sejam elas farma-
cológicas, nutricionais 

e afetivas, entre outras. 
Além disso irá promo-
ver palestras com temas 
específicos com profis-
sionais da área da saúde.

A entidade também di-
vulgou o novo plano de 
ação para a gestão, onde 
destacam-se: atendimen-
tos médicos, atendimen-
tos nutricionais, distri-
buição de medicamentos, 
busca de parcerias, pa-
lestras, encontros e cam-
panhas. Também pontu-
am-se atividades promo-
cionais como: o carretei-
ro mensal, Troco Solidá-
rio, Brique da Liga, rifas, 
venda de produtos com a 

logomarca da liga, e Chá 
da Liga com escolha da 
Glamour Girl.

FOTOS: DIVULGAÇÃO

I NCLUA SEU CPF NA NOTA F ISCAL 

E CONCORRA A PRÊMIOS

ESTADUAIS E MUN IC IPA IS

PRÊMIOS MUN IC IPA IS DE :

R$ 300 R$ 200 R$ 100

Na noite de domingo, 20, por vol-
ta das 23 horas, a Brigada Militar de 
Passa Sete, através da soldado Luíse 
Arrial, prestou atendimento a um re-
cém-nascido com cinco dias de vida. 
Os pais do bebê compareceram à 
Brigada Militar de Passa Sete com 
sua filha em busca de atendimento 
de emergência, visto a criança es-

tar engasgada com o leite materno. 
Imediatamente, foi realizado pela 

soldado Luíse o atendimento de 
emergência à criança, a qual retor-
nou com seus sinais vitais. Na uni-
dade de emergência, o bebê rece-
beu o atendimento da equipe mé-
dica para garantir sua volta ao esta-
do de saúde normal.

BM de Passa Sete 
presta atendimento 

de emergência 
a recém-nascido

CENTRO SERRA
GAZETA DA SERRA



Gazeta da Serra 11Sexta-feira I 25 I Março I 2022Geral

A Saúde do município 
de Sobradinho defi-

niu que realizará turno 
estendido para a reali-
zação de vacinas contra 
a Covid-19, à noite, para 
crianças de 5 a 11 anos. 
Conforme a enfermeira- 
chefe do setor Epidemio-
lógico do município, Ma-
rília Segatto (a Fuxa), que 
esteve participando nes-
ta terça-feira, 22 de mar-
ço, do programa Giro Re-
gional da Gazeta FM, após 
conversas com o secreta-
rio da Saúde, Idelfonso 
Barbosa, e a parte técni-
ca da saúde do município, 
ficou acordado que have-
rá realização de vacinas à 
noite nos ESFs para apli-
cação em crianças. “Esta-
mos buscando maneiras e 
formas de fazer com que 
o público infantil compa-
reça. A vacinação entrou 

junto com a volta às aulas, 
então tínhamos essa res-
trição de horário para va-
cinação. Aí nos veio essa 
possibilidade de estender 
o turno”, destaca. 

Conforme Fuxa, exis-
tem doses infantis, se-
gundas e terceiras doses, 
ainda em atraso. Ela de-
monstrou também certa 
preocupação com a bus-
ca pela vacinação, prin-
cipalmente das crianças. 
“Temos um percentual 
pequeno de crianças já 
vacinadas no município. 
São 39,6% da população 
infantil vacinada. A popu-
lação adulta com esque-
ma vacinal completo está 
na casa de 89,6%. Mas a 
porcentagem das crian-
ças é que está nos preo-
cupando”, enfatizou. 

A enfermeira informa 
que a realização das va-
cinas em crianças à noi-
te se dará conforme o es-
quema de agendamen-

tos já adotado no muni-
cípio. “A gente pede para 
que pais ou responsá-
veis pela criança liguem 
para a unidade de saúde 
e agende o horário dispo-

nível para realizar a apli-
cação. Todas as unidades 
vão adotar este esquema. 
A abertura vai depender 
da procura pela vacina”, 
finaliza Fuxa.

ESFs terão horários noturnos para 
vacinação infantil contra Covid-19

>> SOBRADINHO   Imunização ocorrerá com agendamento 

Victor Paranhos
redacao02@gazetadaserra.com.br

Para mais informações e agendamento, devem 
entrar em contato com o ESF de referê ncia pelos 
telefones: 

ESF Bairro Vera Cruz – (51) 3742-2151;
ESF Bairro Baixada – (51) 3742-3399;
ESF Bairro Rio Branco – (51) 3742-3576;
ESF Bairro Copetti – (51) 3742-2611; 
Posto de Saúde Central – (51) 3742-1164.

A Secretaria de Saúde 
de Lagoa Bonita do Sul 
divulgou que o município 
está com dois casos ativos 
de dengue. A confirmação 
do primeiro caso ocorreu 
na última sexta-feira, 18 
de março. Já o segundo 
caso foi confirmado nesta 
terça-feira, 22 de março.

Os casos são conside-
rados autóctones, ou seja, 
contraídos dentro do pró-
prio município. Os exa-
mes foram realizados em 
laboratório privado e os 

pacientes estão com sin-
tomas leves da doença. 

De acordo com a Se-
cretaria de Saúde, é mui-
to importante que todos 
mantenham os cuidados e 
a prevenção ao mosquito 
e a doença, pois em casos 
de reinfecção pode chegar 
a dengue hemorrágica. 

Conforme informações 
da Secretaria, até esta 
quinta-feira, 24, haviam 
3 casos suspeitos e aguar-
dando resultado de exa-
mes.

Município registra 
casos de dengue

A dengue pode ser uma doença assintomática (não 
apresentar sintomas), manifestar-se de forma leve ou 
mais grave, sendo que os sintomas mais comuns são:

- Febre alta (39ºC a 40ºC);
- Dor de cabeça;
- Dores no corpo e articulações;
- Dor atrás dos olhos;
- Falta de apetite e perda de paladar;
- Náuseas e vômitos;
- Mal estar;
- Manchas vermelhas no corpo.

Sintomas mais comuns da dengue

Lojas Quero-Quero Sobradinho entrega
prêmio no valor de R$ 5.000,00 para a cliente

 
A cliente Celi adquiriu o seguro parcela protegida
das lojas Quero-Quero e foi sorteada em meio aos

clientes das Lojas Quero-Quero.
 

Faça igual a dona Celi, venha até a nossa loja e
adquira esse seguro para você ficar tranquilo e

ainda concorrer a R$ 5.000,00 todo mês.

Av. João Antonio, 692
Sobradinho

(51) 3742-8250

VICTOR PARANHOS

Negócios, Dinheiro e Poder.

Muitos associam esta combinação ao sucesso. Quem não
sonha em possuir diversos imóveis, área de terras e plantações,
o “Carrão” do ano, grandes empresas e todo aquele glamour
Hollywoodiano? O fato é que, a realidade é diferente para
todos.

A loja de roupas de frente para a praça, o mini mercado no
meio da quadra de um bairro, o único posto de gasolina da
cidade dentre tantos outros negócios são os que existem, que
são importantes e que estão próximos de nós! Algumas vezes
são empresas tradicionais ou de sucessão familiar. São
modelos de negócios aprendidos por observação.

Existem também os negócios que surgem das grandes
habilidades de funcionários que, chateados com a sua condição
de trabalho, ousam em abrir as suas empresas. São ideias e
sonhos de quem não tinha espaço para intraempreender.
Pense no melhor padeiro, com o pão mais gostoso e cheiroso
da região. Sabe aquele que sai uma fumaça de calor ao sair do
forno e que quando passa uma manteiga, derrete? Consegue
imaginar como ele é saboroso? Já deu fome!

Mas o que acontece quando os consumidores locais acabam
conhecendo produtos e serviços que não são oferecidos na
região? COMPARAÇÕES! A pizzaria era boa porque só existia
mais uma na cidade, o serviço de estética estava sempre com
agenda lotada porque só existia este num raio de 25km dentre
tantos exemplos. 

A nova referência de produto ou serviço conhecido agora passa
a alterar a percepção de desejo pelo que está sendo oferecido
aos moradores da região. Isso é trágico para o empresário que
está acomodado com o seu negócio. Mas para quais
empresários? Aqueles que não melhoram o layout de seu
negócio, que não apresentam novas opções de produtos, que
não inovam, que não possuem uma boa apresentação, que
denigrem sua imagem por conta de comportamentos e vícios
inadequados, que cobram caro por um serviço medíocre ou
por um produto de qualidade questionável… é a melhor opção
na região porque não há outras até então.

Todo negócio só existe se houver clientes e TODOS os
CLIENTES são PESSOAS, então se eu não entendo de pessoas,
eu não entendo de negócios. O universo dos negócios evoluiu
quando colocou as pessoas no centro de tudo, mas ganhou
sofisticação quando incluiu ciência para analisar o “COMO
FAZER” para melhorar os seus produtos e serviços.

Por muito tempo, empreender e ter sucesso bastava conhecer
o ramo que iria atuar. Depois, foram acrescidos observações e
estatísticas sobre os negócios em jogo, o que ajudou muito os
investidores. Porém, ainda não resolvia os problemas que o
mercado estava sinalizando há tempo. Mas quais são eles?
Como resolver uma dificuldade relativa a consumo se tudo que
estava ao alcance, até então, já estava sendo analisado? E aqui
está a armadilha!

A realidade existe independente de você saber que ela está lá!
Quantos de vocês já ouviram falar do metaverso? Trata-se do
mundo virtual que tenta replicar o mundo real através de
equipamentos digitais. Bom, conhecendo ou não, já há
operações financeiras acontecendo lá e tem muita gente
ganhando dinheiro com isso.

Nem tudo está ao alcance e nem no repertório das
experiências das pessoas. Já parou para pensar como é abrir
um negócio do ponto de vista biológico e fisiológico? Já pensou
como você toma decisões? Já pensou como inovar seu negócio
de modo a atrair mais clientes? Dentre tantos outros
problemas, saiba que os novos modelos de negócios, aliados à
ciência, estão cientes destas dores.

Não é estratégico viver apenas observando o que está
acontecendo do lado. Olhe para o mundo e todas as
possibilidades que existem. Não tente ser bom porque o
concorrente é inferior a você, mas empenhe energia para ser o
melhor num ponto que você nunca viu antes, ser melhor que o
"EU" de ontem, e assim você sempre surpreenderá o cliente! 

Se você quiser saber mais, procure-nos! Somos a MT Gestão
Contábil, consultivos, ágeis e lucrativos para você!

Por: Marcelo Francesquet

Paulino Pedro Bridi - Edifício Topázio - Sala 02 - Sobradinho
Contato: (51) 9 8056 0733

LAGOA BONITA DO SUL
DIVULGAÇÃO
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Inaugurada unidade industrial da Calçados Beira Rio S.A.
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TIAGO BERTOLLO
Apresentação:

>> CANDELÁRIA   Além de comercializar no Brasil, empresa exporta seus calçados para 
mais de 90 países. Nova unidade é a 11ª fi lial e segunda instalada no município 
Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

Candelária inaugurou 
na última sexta-feira, 

18 de março, a segunda 
unidade da empresa Cal-
çados Beira Rio em seu 
território. Reunida às de-
mais unidades espalha-
das pelo Rio Grande do 
Sul, a companhia de calça-
dos alcança sua 11ª filial. 
Neste primeiro momento 
estão sendo gerados 180 
postos de trabalho dire-
tos na cidade e deve che-
gar a mais de 2 mil fun-
cionários em parcerias 
terceirizadas, em ateliês 
dos municípios de Paraí-
so do Sul, Segredo, Jaguari 
e Cachoeira do Sul.

Durante a solenidade, 
estiveram presentes dire-
tores, gerentes, colabora-
dores e lojistas parceiros, 
deputados estaduais e fe-
derais, prefeitos, vereado-
res e secretários de muni-
cípios da região e de ou-
tras localidades do esta-
do, demais autoridades, 
empresários, imprensa 
e convidados. Entre eles 
o prefeito de Sobradi-
nho, Armando Mayerho-
fer, o secretário munici-
pal da Indústria, Comér-
cio e Serviços, Darlan Kit-
tel, e o deputado estadual 
Adolfo Brito.

Para o diretor-presi-
dente da Calçados Beira 
Rio S.A., Roberto Argen-
ta, que teve sua primei-
ra fábrica construída na 
beira de um rio em Igre-
jinha há mais de quaren-

ta anos, é uma satisfação 
muito grande inaugurar 
uma nova unidade. “O 
que mais me deixa feliz é 
gerar empregos e formar 
pessoas. Aqui é uma pro-
va concreta que isso fun-
ciona, e para vários muni-

cípios da região. A gente 
vai em frente. A Beira Rio 
não vai parar de crescer. 
O mercado mundial de 
calçados é muito grande, 
então enquanto tiver es-
paço nós estaremos lá”, 
reforçou.

A nova unidade fabril 
possui 9.559 metros qua-
drados de área construí-
da e terreno com área to-

tal de 30.442 metros qua-
drados. Conforme o di-
retor industrial da em-
presa, João Henrich, fo-

ram investidos aproxi-
madamente 50 milhões 
de reais, entre estrutura 
e equipamentos que con-
tinuam sendo adquiridos. 

A nova fábrica adota 
em seu formato operacio-
nal dinâmicas da indús-
tria 4.0, com aprimora-
mento e modernização de 
vários tipos de sistemas e 
maquinários. O projeto da 
planta fabril, segundo ele, 
pode alcançar em média 
40 mil pares por dia, sen-
do inicialmente produzi-
do um número próximo 
de 3 mil pares/dia.

A Beira Rio S.A. é a res-
ponsável pelas marcas 
Beira Rio Conforto, Mo-
leca, Vizzano, Moleki-
nha, Molekinho, Moda-
re Ultraconforto, Actvit-
ta e BR Sport, exportan-
do para 94 países os cal-
çados que são produzi-
dos exclusivamente no 
Rio Grande do Sul.

FOTOS: NATHANA REDIN
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Mundo 
conectado

   Fotos: Juliano MoraisFotos da Semana Horóscopo
ÁRIES 

21/03  a 20/04 - Mudan-
ça de ambiente, ou no-
vidade na equipe, ligará 

suas antenas. O dia favorecerá 
novos começos e planos de ex-
pansão. Fique de olho nas opor-
tunidades e notícias de longe. Sol 
em seu signo anuncia conquistas 
e vitórias. Embarque em novas 
experiências e aventuras!

LIBRA
23/09 a 22/10 - Apos-
te em maior esponta-
neidade, o dia trará no-

vas relações e chances para o 
amor. Harmonia de Vênus e de 
Marte com seu signo garantirá 
poder de conquista e de atra-
ção nesta fase. Parta para a 
ação e tome iniciativas. As co-
municações estarão abertas.

TOURO
21/04 a 20/05 - Impul-
sione um empreendi-
mento, inove a carreira 

e plante boas sementes para o 
futuro. Este será um ótimo pe-
ríodo para se associar, iniciar 
parcerias, criar estratégias e 
aumentar a visibilidade pro-
fissional. Siga em frente, com 
mais liberdade.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Acor-
dos financeiros com a 
família, ou com alguém 

do passado darão segurança. O 
dia também favorecerá transa-
ções imobiliárias e decisões de 
investimento. Espere por bons 
resultados em tudo que fizer 
e por harmonia nos relacio-
namentos.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Tome a 
iniciativa nas relações e 
crie uma rede forte ao 

seu redor. Posicionamentos 
claros, apoio mútuo e união 
marcarão as interações de 
hoje. Arme uma viagem com 
o par, fale com quem está lon-
ge, reúna amizades, motive a 
equipe e amplie perspectivas.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Finali-
ze pendências e inicie 
um projeto. As comu-

nicações de trabalho estarão 
aceleradas. Você poderá fir-
mar bons acordos comerciais 
e agilizar resultados. Emoções 
estarão à flor da pele, hoje. Ar-
rume suas bagunças. Mágoas 
se dissiparão.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - Acele-
re a produção no tra-
balho e concretize es-

tratégias. O dia trará ótimos 
resultados, sucesso dos em-
preendimentos e projeção 
profissional. Planos de viagem 
e conexões com pessoas de 
fora despertarão sonhos. Mu-
danças favorecerão o amor.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - Este 
será um bom momen-
to para se fortalecer in-

teriormente, compreender o 
passado com mais clareza e 
estabilizar relações importan-
tes em sua vida. Sentimentos 
generosos e empatia marca-
rão as interações de hoje. Ad-
ministre seu dinheiro.

LEÃO
22/07 a 22/08 - No-
tícias de longe e co-
nexões internacionais 

alargarão os horizontes. Este 
será um ótimo momento para 
iniciar relações, planejar uma 
viagem ao exterior com filhos 
ou o par e dar sabor de aven-
tura à vida. Transforme velhos 
padrões e rompa barreiras.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - Pala-
vras terão poder de 
cura. Apoie amizades, 

motive a equipe, comparti-
lhe informações relevantes 
nas redes e esclareça confu-
sões. Hoje será mais fácil ex-
pressar os sentimentos com 
clareza e promover o enten-
dimento nas relações.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Um an-
tigo projeto poderá ga-
nhar nova versão. O dia 

trará resgates do passado, cari-
nho da família e lindas lembran-
ças. Uma viagem poderá ser de-
cidida às pressas. Realize um ve-
lho sonho e ganhe mais liberda-
de. Este será um ótimo momen-
to para quebrar a rotina.

PEIXES
20/02 a 20/03 - Uma 
proposta profissional 
poderá se concretizar, 
você terá sucesso nas 

negociações financeiras. Ala-
vanque a carreira, o dia trará 
projeção e abertura de cami-
nhos. As comunicações fluirão 
mais facilmente. Oportunida-
des à vista!

Riders Republic
O game de esportes 

radicais produzido pela 
Ubisoft, lançado no final 
de outubro,  transmite 
a sensação de jogar um 
“Forza Horizon“, chegando 
a ultrapassá-lo pelas suas 
qualidades, seja elas de 
personalizar seu personagem 
e deixá-lo quase sem roupa 
para  esq u i ar  em u ma 
montanha ou transformá-
lo em animal, como um 
pato de boné ou outros. 
Riders Republic consiste 
em explorar  um l indo 
mundo aberto, participar 
de corridas emocionantes e 
competições de manobras, 
procurar itens colecionáveis   
e desbloquear equipamentos 
melhores e muito mais 
atividades conforme você 
vai avançando.

O game pode ser jogado 

em 1ª ou 3ª pessoa, mas 
perde um pouco a sensação 
de imersão quando jogado 
em 3ª pessoa. A sensação é 
melhor quando é colocado 
em 1ª pessoa. Meus amigos, 
a experiência é de outro 
mundo.  Especialmente 
nos esportes de bike ou 
s n o w b o a r d ,  q u a n d o 
em primeira pessoa,  a 
velocidade, as manobras e a 
possibilidade de sofrer uma 
queda, faz a mão de qualquer 
jogador suar e confesso 
que quase encharquei meu 
controle de tanto suar nas 
mãos de tanta tensão.

As corridas em massa, 
que são online também, 
começam com um anúncio 
e m  t o d o  o  s e r v i d o r, 
c h a m a n d o  t o d o s  o s 
jogadores para participarem. 
Caso atenda o convite, será 
lançado em um longo torneio 

de corrida com 64 jogadores 
e muito XP para aqueles 
que conseguirem chegar ao 
pódio. Nessa linha, competir 
contra 63 outros jogadores 
é certamente um caos total, 
mas esse é um tipo de caos 
positivo, que faz o game 
funcionar. Entretanto, pode 
acontecer instabilidade 
durante a partida online.

Ele aproveita ao máximo 
a jogabilidade da próxima 

geração, exibindo mais de 50 
jogadores simultaneamente 
ao vivo na tela, junto com 
gráficos 4K a 60 fps, além 
disso, ainda temos Cross 
Play, podendo ser jogado por 
diversos jogadores de outras 
plataformas e ainda tem um 
Plus (isso mesmo!), o game 
disponibiliza para aqueles 
que quiserem um upgrade 
para a nova geração, sem 
custo algum.

>> Alunos do 9º ano da EMEB Borges de Medeiros, de Sobradinho, em visita à sede da Gazeta, acompanhados 
pela professora Cleci Rohers da Silva. Educandário pretende retomar a produção de seu jornal escolar, envolvendo as 
diversas turmas.

Nem toda princesa
usa coroa, minhas clientes
por exemplo usam LAÇOS

lacosnaniarteira
arteiranani

(51) 9 9699-3798

cuidado com a dengue!cuidado com a dengue!
não deixe água parada!não deixe água parada!

faça a sua parte!faça a sua parte!

Prevenir é nossa
responsabilidade. 

UNIDOS
CONTRA A

DENGUE 

ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL
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NovelasPRÓXIMA SEMANA NAS

Jojô passa mal e é socorrido por Paraka e Misha. Úrsula cuida 
de Eugênio, que está doente. Jojô volta para a vila e assume 
que roubou o batom de Fátima. Todos se desculpam com 
Lyra e sua família. Violeta exige que Eugênio a acompanhe 
na inauguração da creche na tecelagem. Lyra alerta Davi 
sobre uma nova injustiça que está prestes a sofrer. Joaquim 
arma para incriminar Davi. Leônidas fica apreensivo ao saber 
que Bartolomeu é o novo diretor da clínica em que Matias 
está internado. Heloísa decide levar Clarinha à creche e Lyra 
a observa. Iara confessa a Rafael que Joaquim confiscou o 
envelope que ele lhe entregou. Isadora defende Rafael de 
Joaquim. Mariana arma para Julinha. Lyra garante a Heloísa 
que ela encontrará sua filha, ajudada por um homem nobre. 
Leônidas pede que Bartolomeu o ajude a tirar Matias do 
sanatório. Augusta ajuda Davi a se esconder da polícia. 
Eugênio desmaia em cima de Violeta, e Jacinto diagnostica 
pneumonia. Davi consegue reverter a armação de Joaquim e 
coloca Isadora contra o noivo. Lyra não gosta do que vê para o 
futuro de Letícia. Eugênio decide fazer seu testamento. Isadora 
vê Davi dançando com Olívia na festa do povo cigano.

GLOBO - 18h20ALÉM DA ILUSÃO

QUANTO MAIS VIDA MELHOR GLOBO - 19h30

Carmem conta sua história para Paula/Neném. Daniel 
incentiva Guilherme/Flávia a esquecer Rose. Carmem 
demite Marcelo e Paula/Neném. Celina e Valdirene 
conspiram contra Deusa. Joana se sente mal e Marcelo 
a ajuda. Teca pede para trabalhar na padaria de Juca. 
Neném/Paula teme precisar entrar em campo no jogo 
da final. Prado e Nunes grampeiam Flávia/Guilherme 
para o encontro com Tucão. Murilo questiona 
Guilherme/Flávia ao vê-lo cantar a música que ele 
fez para Flávia. Guilherme/Flávia pensa em contar a 
verdade para Murilo. Neném/Paula garante a Paula/
Neném que Rose reatará com ele. Rose se emociona 
ao falar de Neném. Valdirene arma para Deusa. Flávia/
Guilherme beija Guilherme/Flávia. Carmem exige 
que Neném/Paula entre em campo. Paula/Neném se 
desespera ao ver Neném/Paula se arrumar para entrar 
em campo. Roni impede Guilherme/Flávia de procurar 
Flávia/Guilherme. Flávia/Guilherme dança para 
Tucão. Neném/Paula entra em campo. Neném/Paula é 
derrubado pelo zagueiro adversário e fica furioso.

 UM LUGAR AO SOL  GLOBO - 21h25

Ana Virgínia diz para Júlia a ser forte e apoiar Felipe. Noca 
volta a namorar Aníbal. Felipe conta a Rebeca sobre sua 
doença. Christian/Renato diz que está disposto a lutar pela 
guarda de Ludmila. Breno se disponibiliza a apoiar Júlia na 
doença de Felipe. Rebeca termina com Edgar e conta que 
ainda ama Felipe. Felipe faz a cirurgia e se restabelece, 
amparado por Júlia, Ana Virgínia e Rebeca. Ilana incentiva 
Rebeca a procurar Edgar. Christian/Renato fica feliz ao 
saber pelo advogado que é possível que ele consiga 
resgatar a guarda de Ludmila. Ravi e Lara se beijam. Lara 
e Ravi concordam em contar juntos para Thaiane sobre 
o namoro deles. Rebeca decide se deixar fotografar no 
casamento de Ilana, com o rosto limpo, mostrando as 
marcas de seus cinquenta anos, e consegue um novo 
contrato. Christian/Renato visita Ludmila no abrigo. Paco 
recua ao entrar no restaurante e descobrir que a mulher 
com quem ele se corresponde pelo aplicativo é Nicole. 
Christian/Renato fica sabendo que Ravi está trabalhando 
com Lara. Christian/Renato decide internar Elenice depois 
que ela invade a casa de Santiago. Christian/Renato discute 
com Ravi pelo telefone. 

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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BANCO 9

AS
IMPREGNADA
SACRIFICAR

REVNAB
CISMASDII

OLEALERT
DSOLTAMR

MENSAGEIRO
RAIOAAID

NSEDEAGE
DMTOMOV

ORIONAURI
ARAIFVD
DICDRIVE

SEMIABERTO

Oferecer
em holo-
causto à
divindade

Eliseo
Visconti,

pintor
brasileiro

Muito
caro

(pop.)

Imposto
declarável
até abril
(sigla)

Alerta, em
inglês

"O (?)",
filme de

Kevin
Costner

Capítal da
república
báltica da
Letônia

A guerra
como a da

Bósnia

A escola
de samba
de desfile

infantil 

Dificul-
dade do

deficiente
auditivo

Video-
tape

(abrev.)

A vitami-
na que

previne o
escorbuto

Ideias
fixas

Brado na 
tourada

A arma
de Zeus
(Mit.)

A conste-
lação de

Rígel

Nêutron
(símbolo)

Regime
carcerário
em que o 
condena-
do tem

direito a
sair para
trabalhar

Auxílio, 
em inglês
Maior ave 
brasileira

Toma uma
atitude
A letra 

da vitória

Matriz de
empresa

Volume en-
ciclopédico

Libertam;
livram
Níquel

(símbolo)

502, em
romanos
Imita a 

voz do cão

Podem ser dois ou três, na
cobrança do lance livre (basq.)
Enchar-

cada
Escritor de "Pauli-
ceia Desvairada"

Dirigir,
em inglês
O plano 

alternativo

"Ouro", em
"aurífero"
Vendera 
a crédito

Dr. (?),
rapper 

estaduni-
dense

Líquido que circula
nos vegetais (Bot.)
Anaïs (?), precur-
sora do feminismo 

O "A", 
em ABL

Recurso tecnológico que evita
que juízes de futebol cometam

erros de avaliação
em lances duvidosos

 3/nin. 4/riga. 5/alert — drive. 6/cismas — étnica. 10/mensageiro — sacrificar.
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Sopa de terra!!!
O soldado reclama para o comandante:
- Essa sopa que eu estou tomando está cheia de 

terra!
O comandante responde:
- Não seja resmungão! Você está aqui para servir 

a pátria!
- Comandante, eu estou aqui para servi-la, não 

para comê-la!

Risadaria...

@sobradinhogazeta

Gazeta Sobradinho

Gazeta Sobradinho
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Respostas:

Fonte: GB Edições

Estudar durante horas e horas e depois não gravar 
esse conteúdo na mente é um dos maiores problemas 
dos concurseiros, sejam eles iniciantes ou não. Não é a 
quantidade de estudo que fará você passar em um concurso 
público, mas sim a qualidade do seu estudo. Ou seja, é melhor 
você estudar 1 hora por dia de uma maneira bem eficiente 
do que estudar o dia inteiro sem absorver nada, é tempo 
jogado fora.

Antes de se preocupar em fixar o conteúdo que foi 
estudado a primeira coisa é certificar-se que o conteúdo 
está realmente sendo estudado, como assim? Significa que 
você pode achar que está estudando, mas na verdade está 
apenas folheando ou passando os olhos sobre o texto, sem 
concentração nada será absorvido. O cérebro é uma máquina 
fantástica e pode ser utilizado a seu favor ou, muitas vezes, 
ele até se proteger de você e até enganar a você mesmo.

Se você não está em um momento, ambiente ideal ou com 
o foco inadequado, mesmo que esteja assistindo uma aula 
ou lendo uma apostila o seu cérebro estará em outro lugar e 
você não estará nem mesmo recebendo essas informações, 
muito menos então, fixando-as. Para receber e processar 
essas informações para posteriormente poder fixá-las na 
memória, você precisa primeiramente ter concentração nos 
estudos, essa é a necessidade inicial básica.

Prepare o ambiente - boa iluminação; sem barulhos; 
limpo e organizado.

Defina uma rotina - você dever criar uma rotina de estudos 
para “programar” seu corpo que naquele determinado dia 
e horário ele necessitará de concentração. Faça isso com 
planos de estudo.

Prepare o seu cérebro - De nada adianta todas as técnicas 
do mundo se você não está nem um pouco a fim de estudar, 
então você precisa se convencer disso primeiro, estabelecer o 
objetivo de realmente aprender a matéria e utilizar de alguns 
recursos para que o objetivo seja alcançado. Desligue o celular 
e não negative seu cérebro, apenas ative a concentração e o 
esvazie de coisas paralelas ao que vai estudar no momento.

Prepare o seu corpo - Assim como o nosso cérebro, 
nosso corpo pode ser nosso aliado ou vilão dependendo 
das ações que tomamos. Saúde; Exercícios Físicos; Postura; 
Alimentação; Sono. Se você seguir esses passos, você 
conseguirá absorver muito melhor o conteúdo estudado e 
perceberá um grande avanço através da disciplina.

Curtiu essas dicas? Na próxima sexta tem mais!

Como fixar na memória
o conteúdo estudado

LAGOA BONITA DO SUL
Farmácia Santo Antônio
Av. José Luchese, 362
(51) 3616 - 4045

SOBRADINHO
Lancheria da Rodoviária
R. Pedro Álvares Cabral, 121
(51) 3742 - 1379

Tabacaria e Papelaria 
Clipper Cópias
R. Paulino Pedro Bridi, 22
(51) 3742 - 3549

JORNAL GAZETA
DA SERRA

Pontos de 
venda avulsa:

>> Fonte: GB Edições
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Município adquire máquina costal para enfrentar a dengue
>> PULVERIZAÇÃO  O equipamento é uma ferramenta para ações de combate aos 
vetores e, principalmente, no bloqueio de focos do mosquito Aedes Aegypti 

ARROIO DO TIGRE:
Fe Lanches
R. Pedro Thomaz Finkler
Em frente ao Material de
Construção Tigre.
Fone: 98044-2994

JORNAL GAZETA
DA SERRA

Pontos de 
venda avulsa:

A Secretaria da Saú-
de de Arroio do Ti-

gre disponibilizou para 
a equipe de Endemias 
uma máquina costal mo-
torizada. O equipamento 
é uma ferramenta para 
ações de combate aos ve-
tores e, principalmente, 
no bloqueio de focos do 
mosquito Aedes Aegyp-
ti, causador de doenças 
como a zika, dengue, chi-
kungunya e febre amare-
la. O trabalho de pulveri-
zação será adotado me-
diante a comprovação de 
focos do mosquito e ou-
tros vetores causadores 
de doenças. 

Conforme a Adminis-
tração, esta é uma im-
portante conquista para 
o município, e reforça o 
compromisso da atual 
gestão na promoção da 
qualidade de vida e da 
saúde pública. “As ações 
de prevenção e combate 
ao mosquito Aedes Ae-
gypti são permanentes e 

tratadas como priorida-
de”, destaca.

Dengue, zika e chikun-
gunya são transmitidas 
pelo mosquito Aedes Ae-
gypti. A forma mais efi-
caz de prevenção dessas 
doenças é o combate ao 
mosquito. Por isso, é im-
portante que todos co-

nheçam os riscos e sai-
bam o que é preciso fazer 
para não deixar o mos-
quito nascer.

É fundamental tam-
bém ficar atento a pos-
síveis focos de água pa-
rada na escola, no traba-
lho e em outros locais fre-
quentados diariamente.

Algumas ações que a população deve tomar, 
pelo menos uma vez por semana:

•  Verificar se a caixa d’água está bem tam-
pada;

•  Deixar as lixeiras bem tampadas;
•  Colocar areia nos pratos de plantas;
•  Recolher e acondicionar o lixo do quintal;
•  Limpar as calhas;
•  Cobrir piscinas;
•  Tapar os ralos e baixar as tampas dos va-

sos sanitários;
•  Limpar a bandeja externa da geladeira;
•  Limpar e guardar as vasilhas dos bichos 

de estimação;
•  Limpar a bandeja coletora de água do ar-

-condicionado;
•  Cobrir bem a cisterna;
•  Cobrir bem todos os reservatórios de água;
•  A limpeza não se restringe só às residên-

cias.

A secretária da Admi-
nistração, Viviane Redin 
Mergen, e o diretor da 
Agricultura, Romildo Sei-
bert, participaram de reu-
nião dos secretários mu-
nicipais da Agricultura 
dos municípios que com-
põem o Consórcio Inter-
municipal Vale do Jacuí: 
Arroio do Tigre, Caçapa-

va do Sul, Cachoeira do 
Sul, Cerro Branco, Jacui-
zinho, Ibarama, Estrela 
Velha, Novo Cabrais, Tu-
nas e Sobradinho. O en-
contro ocorreu na quar-
ta-feira, 16 de março, em 
Sobradinho, e foi promo-
vida pelo Consórcio Inter-
municipal Vale do Jacuí. A 
pauta principal foi a ins-

talação da Câmara Seto-
rial da Agricultura e Pe-
cuária no âmbito da enti-
dade para 2022. As reuni-
ões da Câmara estiveram 
suspensas desde 2020, 
em razão da pandemia, e 
agora serão realizadas de 
forma bimestral.

A reunião de instalação 
foi presidida pelo secre-
tário executivo do Con-
sórcio, Altemar Rech, que 
ao final, passou a condu-
ção dos trabalhos à coor-
denadora da Câmara, Mi-

chele de Oliveira Mendes, 
secretária da Agricultura 
de Caçapava do Sul, esco-
lhida na reunião. No en-
contro, foram definidas 
algumas metas e objeti-
vos para o ano de 2022, 
entre elas a construção de 
açudes, perfuração de po-
ços artesianos e constru-
ção de redes d’aguas, bem 
como o estímulo aos em-
preendimentos agroin-
dustriais, voltados aos 
produtos de origem ani-
mal, com ênfase ao pro-

grama SISBI-POA.
Presente na reunião, o 

coordenador do Progra-
ma, Simeão Setembrino 
da Silveira Filho, expla-
nou aos presentes a tra-
jetória e as ações já pro-
movidas pelo Consór-
cio, que recebeu o Títu-
lo de Reconhecimento de 
Equivalência, outorgado 
por portaria do Ministé-
rio da Agricultura, Pecu-
ária e Abastecimento, es-
tando assim autorizado li-
cenciar a inclusão de no-

vos municípios e empre-
endimentos no programa. 
Nesse sentido, foi delibe-
rado que nos próximos 
dias será feita uma reu-
nião ampliada, com a par-
ticipação de prefeitos, se-
cretários da agricultura e 
proprietários de empre-
endimentos agroindus-
triais, onde serão deta-
lhadas as regras do SIS-
BI-POA, com o propósi-
to de ampliar o número 
de empreendimentos ao 
Programa.

Município participa de reunião regional dos secretários da Agricultura

DIVULGAÇÃO
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Projetos do CRAS

Um Saque 
para o Futuro
No dia 5 de abril 

serão retomadas as 
atividades do projeto 
“Um Saque para o Fu-
turo”, com o orienta-
dor social Marco An-
tônio Rachor. Ele irá 
trabalhar vôlei misto 
com adolescentes de 
11 a 13 anos de idade, 
das 13h às 15h, e logo 
após, com a faixa etá-

ria de 14 a 16 anos, até 
às 17h.

O projeto ocorrerá 
todas as terças-feiras 
na quadra de esportes 
da Escola Carlos Kip-
per, com 15 adolescen-
tes por turno. Os inte-
ressados nos projetos 
devem fazer sua inscri-
ção junto ao CRAS.

Projeto do SCFV: 
Idoso Informatizado

O objetivo deste pro-
jeto visa contribuir 

para a redução das si-
tuações de isolamen-
to social e a educação 
para um envelheci-
mento saudável, onde 
procura-se desenvol-
ver mecanismos atra-
vés de aulas de infor-
mática, que visam a 
estimulação mental e 
bem-estar da pessoa 
idosa. A interativida-
de, a disseminação e 
o acesso às informa-
ções contribuem para a 
transmissão do conhe-

cimento pela aprendi-
zagem virtual, impli-
cando um processo de 
transformação na vida 
do idoso diante da des-
coberta ‘aprender é 
algo ainda possível’.

Os idosos acima de 
60 anos de idade, que 
desejam participar do 
projeto, poderão reali-
zar sua inscrição na Se-
cretaria de Assistência 
Social, ao lado do Ban-
co do Brasil, até o dia 
12 de abril.

Já no dia 18 de abril 
haverá uma reunião 
com esclarecimentos 
sobre o andamento do 
projeto para os ins-
critos.

Projeto SCFV: 
Show D’Bola
No dia 7 de abril ini-

cia-se o Projeto Show 
D’Bola, com o orienta-
dor social Marco An-
tônio Rachor, que irá 
trabalhar futsal misto 
com adolescentes de 

11 a 13 anos de idade, 
das 13h às 15h. Logo 
após iniciará outra tur-
ma com faixa etária de 
14 a 16 anos, até as 
17h, na quadra de es-
portes da Escola Car-
los Kipper. Salienta-se 
ainda que este proje-
to ocorrerá todas as 
quintas-feiras à tarde  
na quadra de Esportes 
da Escola Carlos Kip-
per, com o número de 
15 adolescentes por 
turno.

Páscoa, tempo de Paz, de Fraternida-
de, de Renascimento.

Com este espírito, a Secretaria Muni-
cipal de Assistência Social/CRAS de Ar-
roio do Tigre, irá realizar um momento 
especial de partilha.

Com intuito de fazer uma Páscoa 
mais feliz e doce, está ocorrendo a mon-
tagem de pacotinhos com chocolates e 
outras guloseimas para serem distri-
buídos às crianças em situação de vul-
nerabilidade social.

Assim como o Natal, as crianças es-
peram o Papai Noel, na Páscoa elas tam-
bém esperam a chegada do Coelhinho.

A Secretaria convida quem gostaria 

de ajudar de alguma forma. “Se você, 
assim como nós, gostaria de ser soli-
dário, junte-se doando chocolates ou 
qualquer outra guloseima. Vamos jun-
tos aumentar os números de pacoti-
nhos e, assim, alcançar o maior núme-
ro de crianças que possam estar rece-
bendo este gesto de união”, salienta a 
Secretaria.

Todos juntos por uma Páscoa mais 
feliz

As doações poderão ser realizadas 
no CRAS do Bairro Industrial, ou na Se-
cretaria de Assistência Social, ao lado 
do Banco do Brasil, até o dia 13 de abril.

Ação Ninho Solidário
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Assine ou renove 
sua assinatura e 
concorra todos 

os meses:

OS NOSSOS 
LEITORES:

SIDNEI RÖHERS 
JUNIOR E BRUNO 

RODRIGUES  
SOBRADINHO

LINO CAPELETI E RITA 
JOSEFINA CASOL CAPELETI  

SOBRADINHO

VALE COMPRAS

186,00R$

UM SORTEIO POR MÊS

ASSINATURA 
PREMIADA

ARROIO DO TIGRE: 
51 3747 1321 
SOBRADINHO: 
51 3742 1330

INFORME-SE
JOSEFINA CASOL CAPELETI  

NELDO MAIA, TAINARA, MARIA 
JANICE E PAOLA 

LAGOA BONITA DO SUL

TALISON ARMANDO, MARLI FÁTIMA 
ARBUGERI E VILAS LAZZARI  

ALTO PILÃO 
LAGOA BONITA DO SUL

A Administração munici-
pal, através do Departa-

mento de Serviços Urbanos, 
está mantendo a rotina e me-
lhoria na manutenção na si-
nalização em frente à Esco-
la Estadual Arroio do Tigre 
(EEEMAT), tendo em vista 
um grande número de alu-
nos e movimentação de ôni-
bus escolares, conforme so-
licitação da Brigada Militar.

Foi organizado também 
o embarque e desembarque 
dos alunos para maior se-
gurança.

No dia 14 de março, na sala de reu-
nião da Prefeitura Municipal, a asses-
sora do programa A União Faz a Vida, 
Queila Almeida Vasconcelos, esteve 
reunida com um grupo de professo-
res do município de Arroio do Tigre e 
também de Estrela Velha. 

Na ocasião, as coordenadoras da 
Educação Infantil dos respectivos mu-

nicípios, Simoni Beilke e Mônica Sei-
bert, acompanharam os trabalhos que 
discorreram sobre os temas Avaliação 
e Planejamento. 

De acordo com as coordenadoras, 
esses encontros de formação são de 
extrema importância para alinhar as 
ações pedagógicas dos docentes com 
as diretrizes previstas na BNCC.

Administração realiza 
manutenção no perímetro urbano

Reunião na área da educação

A Secretaria da Agricultura, 
Obras, Viação e Meio Ambien-

te, mantendo a rotina de melhoria 
nas estradas do município, con-
cluiu nesta semana a melhoria de 
reparos, limpeza, britagem e alar-
gamento de estradas nas localida-
des de Sítio Alto e Coloninha.

O objetivo dos trabalhos é au-
xiliar no escoamento da produ-
ção agrícola, além de proporcio-
nar maior segurança e trafegabi-
lidade para aqueles que utilizam a 
estrada, incluindo o alargamento 
da mesma e nivelamento do solo.

Manutenção das estradas vicinais

O Departamento de 
Agricultura informa que 
está aceitando encomen-
das de alevinos até 8 de 
abril. 

Podem ser encomen-
dadas variedades de car-
pa, carpa capim, cabeça 

grande, carpa prateada, 
carpa húngara espelho, 
húngara escamada, carpa 
colorida, lambari, tilápia, 
jundiá, surubim pintado, 
grumatã, trairão, pira-
canjuba, pacú, piava, dou-
rado e cascudo abacaxi.

Os interessados po-
dem procurar o Centro 
de Atendimento ao Agri-
cultor, em anexo a Ema-
ter, e realizar a encomen-
da. O pagamento deve 
ser feito no ato da enco-
menda.

Aberta encomenda de alevinos Nesta quarta-feira, 23 de março, data 
em que se iniciou a 20a Expoagro Afubra, 
também foi um dia marcado por muita 
emoção e orgulho para a Escola Muni-
cipal de Ensino Fundamental Ervino Al-
berto Guilherme Konrad, de Linha São 
Roque, Arroio do Tigre, onde dentro da 
programação do evento ocorreu a en-
trega da premiação do Programa Bol-
sa de Sementes do projeto Verde é Vida. 

A escola conquistou o 1º lugar entre 
toda a região Sul do país. Os números 
mostram o êxito da parceria que trouxe 
resultados positivos do trabalho incan-
sável do professor Marcus Sérgio Neu-
enfeldt, que no período de um ano cole-
tou 141kg de sementes, sendo 45 espé-
cies viáveis, equivalendo a um cheque 
bônus no valor de R$ 6.973,50.

Segundo a direção da escola, todo es-
forço e dedicação são méritos da equi-
pe que trabalha em conjunto, promo-
vendo a preservação do meio ambien-
te e a educação. 

O educandário agradece em especial 
a todos da família Ervino, professores, 
funcionários, alunos, pais e toda comu-
nidade escolar pela conquista deste re-
sultado. “Na oportunidade agradecemos 
a Administração Municipal, secretário 
de Educação, Fabrício Daniel Pape, por 
nos proporcionar a participação nesse 
evento com uma representação da es-
cola. Nossa gratidão”, salienta a direção.

Projeto Verde é Vida premia escola

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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O deputado federal 
Maurício Dziedri-

cki (PTB/RS), atenden-
do a solicitação do Sr. 
Celso Kraemer e do ex-
-vereador de Passa Sete, 
Eder Batista, designou 
ao município na última 
sexta-feira, 18 de março, 
um recurso oriundo da 
Bancada Gaúcha, apre-
sentada ao Orçamen-
to Geral da União/2022, 
para aquisição de uma 
plantadeira de arrasto 
5 linhas, no valor de R$ 
83.344,16.

Na oportunidade, Cel-
so e Eder foram rece-
bidos no Gabinete pelo 
prefeito Mauricio Ruoso 
e pelo vice-prefeito Ger-

son Lopes.
O prefeito ressaltou a 

importância das emen-
das parlamentares para 
o desenvolvimento de 
Passa Sete, e estendeu o 
agradecimento ao depu-

tado pela indicação des-
se recurso, demonstran-
do mais uma vez a im-
portância da união em 
prol do crescimento e 
desenvolvimento do mu-
nicípio.

Deputado Maurício Dziedricki designa 
recurso oriundo da Bancada Gaúcha

Na quarta-feira, 16 de 
março, ocorreu uma reu-
nião entre a secretária 
municipal de Educação, 
Cultura, Turismo, Des-
porto e Lazer, Sinéia Do-
nisete Bellini Rech, a se-
cretária de Assistência 
Social, Janice Loebens, a 
coordenadora municipal 
do Programa Esporte e 
Lazer na Cidade (PELC), 
Rhauani Segatto Knoll 
e a coordenadora geral 
do projeto, Vania Regi-
na Pasa. Na ocasião foi 
planejada a execução do 
Programa Esporte e La-
zer na Cidade e definidas 
as oficinas que têm iní-
cio previsto para o mês 
de abril.

O PELC é um projeto 
que será desenvolvido no 
município de Passa Sete 
por meio de parceria en-
tre a Prefeitura Municipal 
e o Ministério do Esporte. 
O programa atende gra-
tuitamente pessoas de 
todas as faixas etárias, e 

tem o objetivo de incen-
tivar a prática esportiva e 
promover atividades cul-
turais e de lazer, ofertan-
do diversas modalidades 
esportivas em vários nú-
cleos e subnúcleos espa-
lhados por diferentes lo-
calidades do município.

A Administração Municipal, por meio 
da Secretaria de Obras, realizou a ins-
talação de mais duas paradas de ôni-
bus na localidade de Serra Velha/Bar-
ro Preto, próximo às propriedades de 
Ilmar Machado e Márcio da Silva, com 
o objetivo de proporcionar conforto e 
segurança aos estudantes e organizar 
o sistema de transporte escolar.

O Poder Público, em parceria com 
os vereadores, realizou uma avaliação 
para identificar os principais pontos 
que demandam a instalação de paradas 
de ônibus no município, visto que é for-
necido o transporte escolar de alunos 
da rede pública de ensino, porém, em 
alguns pontos de parada, não há abri-
go para os estudantes.

Novas paradas de ônibus estão sen-
do fabricadas e, posteriormente, serão 

instaladas pela Secretaria Municipal de 
Obras Públicas, Trânsito e Desenvolvi-
mento Urbano, pagas com recursos pró-
prios do município.

A execução desse projeto é funda-
mental para proporcionar conforto e se-
gurança aos estudantes, protegendo-os 
do sol e da chuva e organizando o siste-
ma de transporte escolar.

Programa Esporte e Lazer na Cidade 
é pauta de reunião

Secretaria de Obras realiza instalação 
de paradas de ônibus

Na tarde da terça-feira, 8 de março, 
estiveram reunidas na Câmara Munici-
pal de Vereadores, a assistente social Tai-
ná Ruas, a coordenadora do CRAS, Gil-
via Trevisan, e a secretária da Assistên-
cia Social, Janice Loebens.

Na ocasião do encontro tiveram iní-
cio as atividades presenciais dos grupos 
da terceira idade. O encontro aconteceu 
com os participantes dos grupos “Giras-
sol”, da comunidade de Santo Antônio, e  
“De bem com a vida”, da Sede. Já na tar-
de da quarta-feira, 9, o encontro foi com 
o grupo do PAIF – Auxílio Brasil, com o 
grupo da Sede.

Em ambos os encontros foi trabalha-
do a temática de Páscoa, através da tro-
ca de experiências de vida, a represen-
tação da Páscoa na vida de cada partici-

pante, bem como as tradições de famí-
lia de pintar cascas de ovos de galinha, 
produzir o tradicional “cri-cri” e decorar 
a casa. Os participantes também confec-
cionaram artesanato de decoração do ni-
nho de Páscoa em material MDF.

A equipe de trabalho destaca que es-
tão muito satisfeitas com a adesão à re-
tomada dos encontros presenciais, “si-
nal que eles reconhecem a importância 
desse serviço voltado à terceira idade e 
aos grupos do PAIF do município”, en-
fatiza a secretária Janice. Nos próximos 
dias será dado sequência aos encontros 
com os demais grupos da terceira idade 
bem como do PAIF.

A Secretaria lembra que seguem os 
cuidados do protocolo de atendimen-
to presencial em prevenção à Covid-19.

Secretaria da Assistência Social e CRAS Viver Melhor 
retomam atividades de forma presencial

No dia 2 de abril será re-
alizada a 2ª Trilha Ecológi-
ca de Passa Sete, com saída 
às 12h30 do Parque da Pi-
nhão, até o local de larga-
da para a trilha. Serão 12 
km de caminhada, que tem 
como destino a “Cascata 
das Três Caldeiras”, em La-
jeado Sobradinho, onde os 
participantes terão a opor-
tunidade de conhecer a his-
tória ambiental do local e 
as belezas naturais das di-
versas formações florestais 
localizadas na área, além de incentivar 
a preservação e respeito pela natureza.

A atividade faz parte do Projeto “7 Tri-
lhas Turísticas”, que é promovido pela 
Secretaria Municipal da Educação, Cul-
tura, Turismo, Desporto e Lazer de Pas-
sa Sete (SMECTDL), e grupo de colabo-
radores do Conselho do Turismo Muni-
cipal, em parceria com a Emater/RS-As-

car e grupo de feirantes da agricultura fa-
miliar do município.

A caminhada pode ser feita por qual-
quer pessoa. Os menores de idade de-
vem estar acompanhados pelo respon-
sável. O nível de dificuldade das trilhas 
é classificado como “moderado”. Para 
participar, é necessário preencher o for-
mulário disponível no site oficial da pre-
feitura.

2ª Trilha Ecológica ocorrerá em Passa Sete

As inscrições online ocorrem até o dia 31 de março. O valor da inscrição será de 25 
reais por pessoa, incluindo:

- Transfer de saída e de volta ao Parque Municipal da Pinhão;
- Condutores locais;
- Serviço de apoio;
- Lanche e água (lanche leve e frutas);
- Seguro.



Gazeta da Serra20 Sexta-feira I 25 I Março I 2022 Geral

Nesta terça-feira, 22 
de março, a Asso-

ciação de Pais e Ami-
gos dos Excepcionais 
(Apae) de Sobradinho 
recebeu a visita do de-
putado federal Alceu 
M o re i ra  ( M D B ) .  N a 
oportunidade, o parla-
mentar entregou uma 
emenda no valor de R$ 
200.000,00 para a con-
clusão do ginásio de es-
portes ao lado da Apae. 

Juntamente com o 
deputado e sua asses-
soria, estiveram pre-
sentes na oportunida-
de o prefeito Arman-
do Mayerhofer, o vice-
-prefeito, Ivan Trevi-
san, o vereador Gerson 
Schirmer, o presidente 
da Apae, João Antônio 
Cides, a diretora Sahra 

Mainardi, funcionários 
e representantes da en-
tidade, secretários mu-
nicipais e lideranças do 
município.

Segundo prefeito Ar-
mando Mayerhofer, ini-
cialmente foi construí-
da essa quadra cober-
ta também com recur-
sos de emenda parla-

mentar do deputado fe-
deral Alceu Moreira, no 
valor de R$ 300.000,00, 
e contrapartida do mu-
nicípio. Com a libera-
ção dessa nova emenda 
será possível o fecha-
mento da quadra, trans-
formando-a em ginásio 
de esportes. 

Alceu Moreira des-

tacou à reportagem da 
Gazeta sua satisfação 
em mais uma vez po-
der ajudar a Apae. “Es-
tou aqui como deputa-
do dessa região e não 
posso medir a alegria 
em saber que lá em Bra-
sília, andando naque-
les corredores, a gente 
manda verbas e elas se 

transformam no que se 
tornou aqui. Algo que 
vai ajudar as pessoas 
que mais precisam. Se 
é um lugar onde as pes-
soas tem dedicação e fa-
zem seu trabalho por 
amor, é a Apae. Tenho 
o maior prazer de es-
tar aqui hoje. Digo que 
em minha trajetória po-
lítica sempre procurei 
colocar dinheiro onde 
realmente precisa. Já 
arrumamos essa ver-
ba para o fechamento 
da quadra. Agora que-
remos fazer uma can-
tina nos fundos, onde 
será usada como área 
social”, finalizou o de-
putado.

Conforme o presi-
dente da Apae de So-
bradinho, João Antônio 
Cides, a visita foi mui-
to importante, pois ali 
se constatou a aplica-
ção da verba por par-

te do parlamentar. “A 
gente se sente honrado 
pela presença do depu-
tado e da Administra-
ção municipal na data. 
Aqui eles comprovaram 
como e onde foram apli-
cadas as receitas. Acre-
dito que tenha sido uma 
visita prazerosa para o 
parlamentar e sua equi-
pe, tendo em vista que 
eles percorreram todas 
as instalações, conhe-
cendo os vários proje-
tos aqui desenvolvidos, 
além da própria qua-
dra. O deputado ain-
da prometeu uma ver-
ba para que se construa 
uma copa e uma cozi-
nha nos fundos do giná-
sio. Fica o agradecimen-
to de todos os funcioná-
rios, alunos e diretoria 
pela visita de todos que 
estiveram presentes na 
oportunidade”, desta-
ca Cides.

Deputado Alceu Moreira visita instalações da Apae
>> SOBRADINHO   Parlamentar destinou, inicialmente, emenda para construção da quadra 
coberta. Esta se transformará em ginásio de esportes, a partir de nova emenda de R$ 200 mil
Victor Paranhos 
redacao02@gazetadaserra.com.br

JACKSON CICERI
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CELETRO promove Assembleia e presta
contas de 2021 aos associados

>> COOPERATIVISMO  José Benemídio Almeida é reconduzido à presidência da 
Cooperativa e Bertino Rech, de Passa Sete, assume como vice-presidente

A Assembleia Geral 
Ordinária (AGO) 
da Celetro, pro-
movida no últi-

mo sábado, 19 de março, 
no Parque da Romaria em 
Cachoeira do Sul, apro-
vou as contas do exercí-
cio 2021 e deliberou so-
bre outros assuntos. Em 
2022 a Cooperativa com-
pleta 53 anos desde a fun-
dação ocorrida no municí-
pio de Restinga Sêca.

Retomando o encontro 
anual de forma presen-
cial, mais de 200 associa-

dos de todas as regiões de 
abrangência fizeram-se 
presentes e reconduziram 
José Benemídio Almeida 
como presidente do Con-
selho de Administração 
da Cooperativa de Eletri-
ficação Centro Jacuí Ltda 
(Celetro) para o manda-
to que segue de 2022 até 
2026. Ao seu lado estará o 
ex-prefeito de Passa Sete, 
Bertino Rech, que assume 
a vice-presidência. “Saldo 
totalmente positivo. Fica-
mos com saldo operacio-
nal de quase 9 milhões de 

reais. Temos hoje um bom 
dinheiro para dar certeza 
ao nosso associado de um 
bom atendimento, dentro 
das necessidades. Entre 
os investimentos que es-
tamos visando agora está 
trocar os postes de madei-
ra por cimento. Me sinto 
honrado de permanecer 
à frente da Cooperativa”, 
frisou o presidente.

Para Bertino Rech, que 
já atuava como conselhei-
ro, este é um momento 
muito importante em sua 
trajetória. “Me sinto rea-
lizado. Já conheço nossos 
demais conselheiros, ge-
rentes, o pessoal que tra-
balha junto e também o 
nosso associado. Sempre 
tenho dito e comparti-
lhado junto ao presiden-
te, da gente fazer aquele 
bom trabalho para sem-
pre atender bem o nos-
so associado lá no inte-
rior, aquele que realmen-
te precisa da eletrificação, 
aquele que paga sua luz de 
forma correta e mantém 
a cooperativa. Hoje são 
mais de 23 mil associados, 
mas o número de pesso-

as atendidas pela Celetro 
é bem maior”, destacou.

No exercício 2021, o re-
sultado bruto ficou em 
R$ 8.979.984,89. Retira-
das as reservas legais, o 
montante que será rein-
vestido pela Celetro no 
fundo de reserva de ma-
nutenção de redes, colo-
cado à disposição e apro-

vado pela Assembleia, foi 
de R$ 1.894.488,55. No 
período de 2018 a 2021, 
a Celetro teve um aumen-
to de 13,53% na potên-
cia instalada, um salto de 
148.807 kVA em 2018 
para 168.937 kVA em 
2021.

No mesmo período, a 
malha de redes da Ce-

letro também registrou 
aumento de 4,96%, pas-
sando de 5.382 quilôme-
tros em 2018 para 5.649 
quilômetros em 2021. 
O quadro social da Co-
operativa também teve 
um crescimento na or-
dem de 2,73%, passando 
de 23.002 em 2018 para 
23.631 em 2021.

O ano de 2021 fo i  marcado por 
investimentos na Celetro. Caminhonetes 
S-10, de maior porte, foram adquiridas 
devido à necessidade de deslocamento 
de mais materiais e ao aumento crescente 
de itens para a segurança dos funcionários 
em operação em áreas de risco. Também 
fo ram ad q u i r i d o s  n ovo  cami n h ão 
Mercedes Benz-tipo trator e uma carreta 
com conjunto Masal, que confere maior 
força e segurança no transporte de 
materiais para as redes de distribuição 
na área de atuação, em especial os 
postes de concreto de fabricação própria 

da Celetro. Com isso, as equipes terão 
condições de oferecer mais agilidade aos 
atendimentos. 

A Cooperativa investiu na melhoria 
e  n a  e x p a n s ã o  d e  r e d e s  e  e m 
equipamentos para manter a qualidade 
d a  e n e r g i a  d i s t r i b u í d a .  Ta m b é m 
realizou investimentos na automação 
de equipamentos de proteção e de 
suprimento de energia. A partir desses 
investimentos, segundo a Cooperativa, 
pode-se diagnosticar eventos e atuar na 
rede de forma emergencial, com a ação 
a campo somente quando o desequilíbrio 

for significativo.
A s  m e l h o r i a s  i n c l u í ra m  a i n d a  a 

ampliação da capacitação das equipes. Na 
sede do Parque Industrial de Cachoeira 
do Sul, a fábrica de postes teve sua 
área expandida para permit ir  uma 
logística mais eficiente. Em Candelária, o 
Posto de Atendimento também recebeu 
investimentos e foi remodelado. No 
complexo administrativo de Cachoeira 
do Sul, computadores e equipamentos 
de informática de última geração foram 
adquiridos para garantir maior segurança 
e confiabilidade nas operações.

Ainda, um convênio foi firmado com o 
Hospital de Caridade e Beneficência para 
facilitar os atendimentos relacionados 
à saúde ocupacional e à segurança no 
trabalho dos colaboradores.

As  ações  soc ia i s  também foram 
intensificadas. Os kits escolares do Projeto 
Força para a Educação foram distribuídos 
a aproximadamente 18 mil  alunos. 
Projetos com apoio das leis de incentivo 
também foram realizados ao longo de 
2021. Durante as festividades do final do 
ano, o ônibus iluminado rodou por toda a 
região, mantendo vivo o Espírito Natalino.

>>  INVESTIMENTOS
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Alegria em forma de criança: um cromossomo a mais de amor
>> DATA INTERNACIONAL   Inclusão e luta por reconhecimento marcam o dia 
dedicado à Síndrome de Down, condição genéti ca da pequena Cecília

OFICINA PAZINHA
Chapeamento - pintura- espelhamento (vidro)

Rua Presidente João Gulart, 70 - Arroio do TigreFone: (51) 3747 1314 

Pastor Joel Engel
Alinhamento Profético 2022
O Alinhamento Presencial está de volta!
Após dois anos acontecendo de maneira online, o Ministério Engel volta a fa-

zer o Alinhamento Profético do modo tradicional, em Santa Maria (RS), nos dias 
9 e 10 de abril. O evento contará com a presença de representantes de todo o 
Brasil, entre pastores e membros de Igrejas que são ligadas ao Ministério Engel.

O Alinhamento Profético é um evento ligado à Escola Profética Unção de Elias 
e acontece a 6 anos. O último presencial foi em 2019 e contou com cerca de 1500 
pessoas, vindas de diversas partes do território nacional, com mais de 100 mi-
nistérios representados.  Em 2020 e 2021, o Ministério Engel optou por man-
ter a programação de maneira virtual por conta da pandemia do Coronavírus. 

O Apóstolo Joel Engel, pastor presidente do Ministério Engel e idealizador 
do Alinhamento, falou sobre a importância do retorno ao modo presencial, jus-
tamente no ano do Jubileu: “A data é muito importante porque estamos viven-
do um ano muito profético, que é o ano sétimo, o ano shemitá, quando Deus en-
viava pregadores para anunciar a chegada do Remidor. Esses pregadores que 
chegavam na frente eram chamados de “Goel”, e eles eram aqueles que levavam 
a mensagem da quitação das dívidas, a mensagem de esperança, a bênção de 
Deus e preparavam o caminho para a volta de Jesus. Em setembro desse ano te-
remos mais um ano de jubileu comemorado no calendário bíblico, o que é mui-
to forte em Israel. Nesse encontro de Alinhamento você vai receber uma unção 
especial e antecipada, para preparar o caminho e também o seu povo e a sua fa-
mília para começar o ano do Jubileu a partir de setembro”.

Inscrições
Será cobrada uma taxa de apenas R$ 100,00 por pessoa, para cobrir os cus-

tos do evento. As vagas serão limitadas. As inscrições já estão abertas e podem 
ser realizadas pelo whatsapp (55)9.9974-8874

Programação
No Sábado, dia 09 de abril, a abertura do será às 14h até as 18h, voltan-

do a ministração à noite 20h. No domingo, retorna às 14h. Serão dias de mui-
ta Presença de Deus, cumprimento de promessas e derramamento de milagres.

O alinhamento acontece no auditório do Park Hotel Morotin em Santa Maria.

21 de março ganhou 
reforço no calendá-

rio com a definição de Dia 
Internacional da Síndrome 
de Down. No Brasil a data 
ganhou reforço neste ano, 
quando passou a ser tam-
bém o Dia Nacional da Sín-
drome de Down. A escolha 
por esta data faz uma refe-
rência à alteração genética 
no cromossomo “21”, que 
deve ser formado por um 
par, mas no caso das pes-
soas com a síndrome apa-
rece com “3” exemplares 
(trissomia). 

A data foi criada em 
2006 pela organização 
Down Syndrome Interna-
tional (DSI), do Reino Uni-
do, com o objetivo de ce-
lebrar a vida das pessoas 
com a síndrome e garantir 

que elas tenham as mes-
mas liberdades e oportu-
nidades das demais.Para 
marcar este dia ações são 
realizadas em diferentes 
países, na luta contra o pre-
conceito e fortalecendo a 
inclusão em todos os seg-
mentos da sociedade, para 

que sejam reconhecidas 
suas capacidades, garanti-
dos os direitos e haja igual-
dade de oportunidades.

As pessoas com a sín-
drome, uma condição ge-
nética e não doença, pos-
suem tantas outras caracte-
rísticas que as tornam úni-
cas e especiais como todos 
os seres humanos. Cada um 
tem sua própria personali-
dade, sonhos e habilidades, 
além de um sorriso conta-
giante, como é o exemplo 
da pequena Cecília Buligon.

Desde os três meses, Ce-
cília, de apenas 2 anos, fre-
quenta a Apae em Sobradi-
nho. No local recebe aten-
dimento para desenvolver 
a coordenação motora e 
outros quesitos, através da 
fisioterapia, e também para 
estimular a fala e o intelec-
to, através dos exercícios 
como na fonoaudiologia. 
Nos demais dias, frequen-
ta a creche, onde está em 
contato com crianças de 
sua faixa etária e aos pou-
cos vai descobrindo o mun-
do através do brincar e do 
aprendizado.

Conforme contam os 
pais, os agricultores Taira 
Rech e Celestino Buligon, o 
diagnóstico para a síndro-
me de Down ocorreu ape-
nas no nascimento da filha 
e representou um susto, 
pois não havia ninguém na 
família com esta condição 
genética e pouco sabiam 
sobre o assunto. “Precisei 
ficar internada antes dela 
nascer, em Santa Maria. 
Por conta de algumas alte-
rações ela nasceu prema-
tura, de 34 semanas, com 
1,5kg, então precisou ficar 
na UTI. Eu não estava bem, 
então não me falaram no 
primeiro dia que ela tinha 
características possíveis da 
síndrome”, destaca a mãe. 

Conforme o pai, a médi-

ca o chamou uma hora após 
o parto. “Ela me disse que 
pelos traços da mão, oreli-
nha e do olho, Cecília pos-
sivelmente teria a síndro-
me e seria necessário cha-
mar a geneticista. Foi um 
choque, a gente não tinha 
conhecimento, já pensava 
algo ruim. Mas depois con-
versando com os profissio-
nais, com o passar do tem-
po ela foi se desenvolven-
do normalmente, compre-
endemos do que se tratava”, 
complementou o pai.

No início, segundo eles, 
o sentimento era de medo. 
“Não tínhamos ouvido falar 
sobre. Foi desesperador. O 
Celestino ficou sabendo no 
dia em que ela nasceu. Co-
meçamos a pesquisar se ela 
poderia ter outras caracte-
rísticas, algum problema 
grave, como cardiopatia. 
Tínhamos muitas dúvidas. 
Por estimularmos ela sem-
pre, as coisas foram aconte-
cendo no tempo certo”, sa-
lienta Taira.

Segundo a mãe, o exa-
me com o diagnóstico só 
saiu oito meses depois do 
nascimento. “Mesmo as-
sim, quando a trouxemos 
para casa, já nos primei-
ros meses, mesmo sem ter 
a confirmação já a integra-
mos na Apae e buscamos 
sempre o melhor para ela 
se desenvolver”, ressalta 
Taira, acrescentando que 
a família manteve os aten-
dimentos médicos e todo 
acompanhamento neces-
sário interligados desde 
os primeiros dias de vida 
e também quando, tempo 
depois, necessitou de uma 
cirurgia, não decorrente da 
síndrome.

Para os pais, a intera-
ção com outras crianças e 
o acolhimento são funda-
mentais na inclusão das 
pessoas com Down. “Tudo 

o que o irmão Davi, de 3 
anos, e os coleguinhas fa-
zem, a Cecília quer fazer 
também. Nunca privamos 
ela de conviver com ou-
tras pessoas. Essa intera-
ção tem contribuído mui-
to para o desenvolvimento. 
Ela já se sente muito inde-
pendente. Na minha cabe-
ça ela é como o Davi, a úni-
ca diferença entre os dois 
é demorar um pouquinho 
a mais para aprender algu-
mas coisas, mas é no tem-
po dela. Estamos muito fe-
lizes com os avanços”, res-
salta a mãe. 

Segundo o pai, o sorri-

so a acompanha ao longo 
do dia. “Não sei de onde 
ela tira tanta disposição. 
Da manhã à noite, está 
sempre disposta, intera-
gindo”, destaca. “É preci-
so estar atenta sempre, o 
dia inteiro brincando. Es-
tamos buscando trabalhar 
agora a questão do cogni-
tivo e da atenção”, refor-
ça a mãe, que comparti-
lha registros do cotidiano 
da pequena no Instagram, 
como uma forma de parti-
lhar informações com ou-
tras famílias que possuem 
filhos com esta condição 
genética.

Desenvolvimento
Cristiane Sebastiany, que trabalha há 25 anos como 

fisioterapeuta na Apae, reforça a importância dos 
estímulos, condicionados para as necessidades de cada 
criança. “Na maioria das vezes se desenvolvem muito bem, 
recebendo os estímulos conforme cada etapa. E também 
é fundamental o suporte da família, que acompanha e 
mantém estes estímulos em casa, como ocorre com a 
Cecília. Na fisioterapia ela já alcançou um desenvolvimento 
motor bom, então agora pensamos em passar para a 
terapia ocupacional para desenvolver outras habilidades”, 
salienta.

Segundo a fonoaudióloga que também acompanha 
Cecília, Débora Martins, é preciso estabelecer uma conexão 
com a criança com síndrome de Down desde muito 
pequena para realizar os estímulos necessários ao seu 
aprendizado. “Por serem hipotônicos, podem ter algumas 
dificuldades de sucção, mastigação e de deglutição, então 
desde o início os bebês já recebem estímulos sensórios 
motores orais e incentiva-se o aleitamento materno, que 
vem a auxiliar nestes quesitos”, destaca. Com a Cecília 
estão sendo trabalhadas questões ligadas à linguagem,  
fala, através de recursos terapêuticos como a ludicidade 
do brincar estruturado, e também motricidade orofacial. 

Atualmente na Apae de Sobradinho são atendidas 
aproximadamente dez pessoas com síndrome de Down, 
através de muitas atividades que visam à estimulação física 
e intelectual dos alunos.

Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

FOTOS: NATHANA REDIN
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Água. Da química, uma substância 
cujas moléculas são formadas por 

dois átomos de hidrogênio ligados a 
um átomo de oxigênio, culminando 
na famosa H2O. Da natureza, substân-
cia abundante, essencial aos seres vi-
vos. Mas, apesar do Planeta Terra ser 
composto majoritariamente por água 
(cerca de 70% da superfície terrestre), 
apenas 1% é considerado próprio para 
consumo humano. Do total de água dis-
ponível no planeta, 97% estão nos ma-
res e oceanos (água salgada) e apenas 
3% são de água doce.

A preocupação quanto à escassez 
deste recurso natural encontra-se es-
pecialmente em fatores como a polui-
ção, desmatamento, crescimento po-
pulacional, crescentes demandas em 
diferentes setores e os impactos das 
mudanças climáticas. Neste sentido, 
diferentes ações, ano após ano, buscam 
reforçar a importância da água para a 
sobrevivência.

A conscientização quanto ao uso ra-
cional da água, ou seja, usar apenas o 
necessário, sem excessos, e reaprovei-
tar quando possível, é um fator deter-
minante para contribuir na manuten-
ção deste bem tão precioso. O Dia Mun-
dial da Água, uma das ações de maior 
relevância, surgiu com a Organização 

das Nações Unidas (ONU), há exatos 30 
anos. A data é um esforço da comuni-
dade do mundo todo para colocar em 
pauta questões essenciais que envol-
vem os recursos hídricos. Este ano, seu 
tema é “Valorizando a água” e nos leva 
a refletir sobre o questionamento: “O 
que a água significa para você?” Possi-
velmente sua resposta seja “tudo”. As-
sim, sabendo de sua importância, to-
dos nós temos responsabilidade sobre 
ela e para com a sua garantia a esta e 
às próximas gerações.

“Água é vida, é saúde”
>> MEIO AMBIENTE   Há 30 anos, data dedicada à água enfatiza a importância deste 
bem vital para a sobrevivência humana e de diferentes espécies do planeta

Vertentes: cuidado com a água e também 
com as árvores que a circundam

Conhecido por um belo e amplo espaço 
de lazer junto à natureza, o Balneário 
Curva do Rio, em Linha Carijinho, interior 
de Sobradinho, tem na água um de 
seus principais atrativos desde que foi 
fundado em 2004. Além do arroio que 
dá nome ao local turístico, piscinas 
também encontram-se à disposição de 
veranistas. Somente nesta temporada, 
segundo o proprietário Elemar Lazzari, 
64 anos, aproximadamente 5 mil 
pessoas, de diferentes regiões do estado, 
aproveitaram a sombra e a água fresca.

Mas, para que isso seja possível, a 
natureza necessita estar em harmonia. 
“A água é vida, é saúde. Sem água não 
se vive. Dependemos dela para tudo. 
Nesta área de mata, onde ficam no 

mínimo umas quatro vertentes, deve ter 
uns 100 hectares, somando as nossas 
propriedades e dos vizinhos. Enquanto 
viver vou manter esta mata ao redor da 
nascente e do rio. Onde não tem árvores, 
secam as vertentes. Água é vida. 10 
hectares de soja não tem o valor de uma 
nascente. No futuro vamos brigar pela 
água. Nossos netos vão pagar caro por 
ela, se não conscientizarmos as pessoas 
de cuidar da natureza hoje”, reforça.

Conforme Lazzari, que reside no local 
há seis décadas, nem mesmo com a 
estiagem prolongada dos últimos anos, 
não chegou a faltar água na propriedade. 
“Usamos para tudo. Deu para atender 
toda a demanda do balneário, piscinas, 
consumo, duas propriedades, sala de 
ordenha, tudo é abastecido de uma fonte 
que foi drenada, e há mais duas para 
serem drenadas”, acrescenta ele, que diz 
somente necessitar de água proveniente 
de poço artesiano quando raramente 
ocorre algum problema na bomba que 
impulsiona a água da fonte drenada para 
as caixas e os canos. “Água é fonte de 
vida”, resume.

Nathana Redin 
nathana@gazetadaserra.com.br

>> Vertente mantém vazão constante

FOTOS: NATHANA REDIN



Resumo da 7ª Sessão Ordinária (21/03/2022)
Os vereadores de Sobradinho estiveram reunidos na segunda-feira, 21 

de março, às 18h, na 7ª Sessão Ordinária do ano. Confira o que foi deli-
berado durante a Sessão:

Emenda Modificativa do Legislativo aprovado por unanimidade
EMENDA MODIFICATIVA Nº 01/2022 do Ver. JEFERSON LUIZ MATANA: 

Que seja realizada a presente Emenda modificativa ao Projeto de Lei nº 
042/2022 que inclui o art. 118 – A e parágrafos de Lei nº 2.183 de 2001 
que dispõem sobre o Regimento Jurídico dos Servidores Públicos de So-
bradinho modificando o caput do art. 118 –A.

Projeto de Lei do Executivo aprovado por unanimidade
Projeto de Lei 42/2022 do Poder Executivo Municipal, que assegura di-

reitos a servidores públicos que possuem filhos com deficiência e dá ou-
tras providências. 

Projeto de Lei 45/2022 que autoriza o Executivo Municipal a contratar 
temporariamente, sem concurso público, em caráter excepcional de in-
teresse público, para atender situação de emergência, 3 (três) professo-
res de anos iniciais do ensino fundamental.

Projeto de Lei 46/2022 que autoriza o Executivo Municipal a contratar, 
em regime de emergência e sem concurso público, 01 (um) facilitador de 
artes, para atuar junto a Secretaria Municipal de Assistência Social, junto 
ao Centro de referência da Assistência Social – CRAS.

Profeto de Lei 47/2022 que altera e revoga artigos da Lei Municipal nº 
3.312, de 05/03/2010, que estabelece o Plano de Carreira e Remunera-
ção do Magistério Público do Município de Sobradinho, institui o respec-
tivo Quadro de Cargos e Funções e dá outras providências.

PROJETOS DE LEI BAIXADOS NAS COMISSÕES
Projeto de Lei 38/2022 que ainda continua baixado, que autoriza o Exe-

cutivo Municipal a receber, em doação, áreas de propriedades de SIMAT-
TO EMPREENDIMENTOS IMOBILIARIOS LTDA, acrescentando cláusula de 
reversão no artigo terceiro da referida proposição legislativa, garantindo 
ao doador o direito de reaver as áreas doadas, caso não sejam concluí-
das as obras em prazo razoável.

Projeto de Lei 44/2022 do Poder Executivo Municipal, que autoriza a 
abertura de Crédito Suplementar no Orçamento de 2022, Lei Municipal 
n° 4.861 de 30/11/2021, no valor de R$ 350.000,00.

Proposições dos vereadores
PEDIDO DE INFORMAÇÃO N° 09 DO Ver. JEFERSON LUIZ MATANA: que 

o Executivo Municipal informe Quantos Decretos foram expedidos pelo 
Executivo Municipal durante o exercício 2022, com a finalidade de su-
prir insuficiências orçamentárias, pautados no art. 6, I da Lei Municipal 
4.861/2021 (LOA), bem como informe valores e o percentual que repre-
sentam estes Decretos quando relacionados ao orçamento total fixado.

PEDIDO DE INFORMAÇÃO N° 10 DO Ver. JANDERSON DIAS NUNES: Que 
o Executivo Municipal informe a relação de veículos lotados junto a Se-
cretaria Municipal de Saúde bem como informe se outros setores ou se-
cretarias utilizam veículos da Secretaria de Saúde nas suas rotinas diárias.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 17 do Ver. JANDERSON DIAS NUNES: que 
o Poder Executivo providencie instalação de uma parada de ônibus co-
berta e com banco em frente ou nas proximidades da propriedade de Ce-
sar Mayerhofer e Le Steinhaus Mayerhofer.

Próxima Sessão Ordinária da Câmara ocorre na segunda-feira, 28 de 
março, às 18h.

Acesse www.camarasobradinho-rs.com.br ouça na íntegra as Sessões, 
confira notícias, detalhes dos projetos e proposições apresentadas, le-
gislação municipal e gestão administrativa da Câmara, entre outras in-
formações.

O TEXTO E O TEOR DAS PROPOSIÇÕES SÃO DE RESPONSABILIDADE DE 
CADA VEREADOR PROPONENTE.

      CÂMARA MUNICIPAL DE 
VEREADORES DE SOBRADINHO

24 GAZETA DA SERRA
SEXTA-FEIRA
25 DE MARÇO DE 2022Classificados

PREFEITURA MUNICIPAL
DE IBARAMA

SECRETARIA DE ADMINISTRAÇÃO
SETOR DE LICITAÇÕES E CONTRATOS

EXTRATOS DE CONTRATOS

Contratante: Município de Ibarama/RS 
Contrato nº: 023/2022
Contratada: Aloisio Drescher
Objeto: Aquisição de 10 secadores de grãos de leito fixo com 

capacidade mínima para 40 sacos.
Base Legal: Pregão Eletrônico n° 005/2022
Valor: R$ 136.000,00 (Cento e trinta e seis mil reais).
Vigência: 21/03/2023

SINDICATO DOS TRABALHADORES
RURAIS DE IBARAMA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ABERTURA DE
PRAZO PARA REGISTRO DE CHAPAS PARA CONCORRER 
NAS ELEIÇÕES DO SINDICATO DOS TRABALHADORES RU-

RAIS DE IBARAMA

O Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Ibarama, através do 
Presidente Gilson Rodrigues, comunica aos associados do sindi-
cato, aptos a serem votados, conforme estatuto social e regimen-
to eleitoral que dá início ao processo para realização da eleição 
da diretoria e conselho fiscal, titulares e suplentes da entidade, 
iniciando com a abertura do prazo para registro das chapas que 
tem interesse em concorrer. O prazo para registro de chapas é de 
10 dias úteis a contar da 1ª publicação deste Edital, encerrando 
no dia 07 de abril de 2022. O pedido de registro deve ser dirigi-
do à Comissão Eleitoral, e protocolado na secretaria do sindica-
to no horário das 8:00 às 11:30 da manhã e das 13:00 às 17:00 
horas, devendo observar as disposições estatutárias e do regi-
mento eleitoral que estão a disposição dos interessados na sede 
do sindicato. A eleição está prevista para realizar-se no dia 20 
de meio de 2022, sendo que após o término do registro de cha-
pas será divulgada forma e horário da eleição juntamente com 
a nominata das chapas inscritas. A comissão Eleitoral atenderá, 
mediante agendamento devido as circunstâncias e Decretos de 
Isolamento Social prevenção Covid-19, devendo ser previamen-
te agendado pelo telefone 51 3744 1061.

Ibarama - RS, 25 de março de 2022.

GILSON RODRIGUES
Presidente

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

EXTRATO DO EDITAL Nº 025/2022

Armando Mayerhofer, Prefeito Municipal de Sobradinho, Esta-
do do Rio Grande do Sul, no uso de suas atribuições legais e de 
conformidade com a Lei Municipal nº 2183, de 17.08.01, torna 
público que ficam abertas as inscrições para a Seleção Pública nº 
002/2022, no período compreendido entre o dia 28 de março de 
2022 até o dia 01 de abril de 2022, conforme Edital 025/2022, 
que trata da contratação temporária, no Quadro de Servidores 
Públicos da Administração Municipal, para a função de  MONI-
TOR DE EDUCAÇÃO INFANTIL.

Edital completo e maiores informações podem ser obtidas junto 
à Secretaria Municipal de Administração, site do Município e mu-
ral de publicações, no saguão do Centro Administrativo, na Rua 
General Osório, 200, a partir da data de abertura das inscrições.

Gabinete do Prefeito Municipal de Sobradinho,
em 22 de março de 2022.                                                                                        

Armando Mayerhofer
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

EXTRATO DO EDITAL Nº 026/2022

Armando Mayerhofer, Prefeito Municipal de Sobradinho, Esta-
do do Rio Grande do Sul, no uso de suas atribuições legais e de 
conformidade com a Lei Municipal nº 2183, de 17.08.01, torna 
público que ficam abertas as inscrições para a Seleção Pública nº 
003/2022, no período compreendido entre o dia 28 de março de 
2022 até o dia 01 de abril de 2022, conforme Edital 026/2022, 
que trata da contratação temporária, no Quadro de Servidores 
Públicos da Administração Municipal, para a função de  FACILI-
TADOR DE ARTES.

Edital completo e maiores informações podem ser obtidas junto 
à Secretaria Municipal de Administração, site do Município e mu-
ral de publicações, no saguão do Centro Administrativo, na Rua 
General Osório, 200, a partir da data de abertura das inscrições.

Gabinete do Prefeito Municipal de Sobradinho,
em 23 de março de 2022.                                                                                        

Armando Mayerhofer
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

EXTRATO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO

LUIZ FRANCISCO FAGUNDES, Prefeito Municipal de Lagoa Bo-
nita do Sul, no uso de suas atribuições legais ADJUDICA e HO-
MOLOGA: 

PREGÃO ELETRÔNICO RP N° 02/2022.
OBJETO: registro de preço para futuras aquisições de gêneros 

alimentícios que farão parte do cardápio dos Grupos PCD’s, Gru-
po de Famílias do PBF, Terceira Idade e Projeto Arte de Aprender, 
da Secretaria Municipal de Assistência e Inclusão Social. EMPRE-
SAS VENCEDORAS: LEA PETRY ME, CNPJ nº 01.236.599/0001-20 
e ERONILTON PUNTEL EPP, CNPJ nº 04.116.563/0001-09. Data 
de homologação: 23 de março de 2022.

                                                                                                                                                                                                                                                                      
LUIZ FRANCISCO FAGUNDES 

Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

EXTRATO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO

LUIZ FRANCISCO FAGUNDES, Prefeito Municipal de Lagoa Bo-
nita do Sul, no uso de suas atribuições legais ADJUDICA e HO-
MOLOGA: 

PREGÃO PRESENCIAL N° 04/2022.
OBJETO: contratação de duas vagas de serviços de acolhi-

mento institucional a idosos, em instituição de longa perma-
nência. EMPRESA VENCEDORA: WAIDE & BISOGNIN LTDA, CNPJ 
32.912.988/0001-51. VALOR: R$1.975,00 (um mil novecentos e 
setenta e cinco reais) por vaga, sendo R$ 3.950,00 (três mil no-
vecentos e cinquenta reais) mensais. Data de homologação: 18 
de março de 2022.

                                                                                                                                                                                                                                                                  
LUIZ FRANCISCO FAGUNDES 

Prefeito Municipal

Salmo 38
Ler 3 dias, 3 vezes ao 
dia e no quarto dia pu-
blicar. Espera para ver 
o que acontece. Gra-
ça Alcançada A. G. R.

ALUGUEL! Alugo duas pe-
ças pequenas, para uma pes-
soa ou máximo o casal. Em 
Sobradinho, Bairro Copet-
ti, Rua Borges de Medeiros. 
Pertinho da Igreja Matriz. 
Fone 51 995 532 806.

Prece à Santa Clara
Fazer 3 pedidos, 1 de negócio e 2 impossíveis. Rezar 9 
dias, 9 Ave-Maria. Mesmo sem fé, seus pedidos serão 
atendidos. Reze com uma vela acessa e no 9º dia deixe-
-a queimar. Publicar no 9º dia, agradeço a graça alcan-
çada J. N. S.

JARDINAGEM! Faço ser-
viços de jardinagem e pin-
tura em Sobradinho. Tratar 
com Romar Rodrigues da 
Silva. Fone 51 997 168 600. 

ACHADOS E PERDI-
DOS: atenção pessoas que 
tenham extraviado... docu-
mentos, telefone, chaves re-
sidenciais e veicular. Chegar 
até a recepção da Gazeta. 
Documentos e objetos que 
encontram-se na recepção 
da Gazeta. Em 1º de abril 
será entregue à Delegacia 
de Polícia Civil, devido a Lei 
de Proteção de Dados.

SOLDAGEM: Faço ser-
viços de soldas... em por-
tas, portões, janelas, grades 
e outros objetos de ferro. 
Também faço pequenos ou 

grandes reparos de pintura 
ou também pinturas com-
pletas com uso de compres-
sor de ar. Faço todos os tra-
balhos a domicílio. Tratar 51 
999 004 139.

VENDO: munheca para re-
boque, carrocinha para ani-
mais ou trailers. Capacida-
de para três mil quilos, va-
lor R$150,00. Tratar 51 998 
263 155.

COMPRO: receptor Sky 
gato e aparelho TV Box. Tra-
tar 51 980 169 668.

VENDE-SE: telefone ce-
lular Samsung J7, estado 
de novo, pouco uso, valor 
R$ 450,00. Tratar 51 995 
638 629.

PERDA: O agricultor Geri Adriano Lenz, residente em 
Canto Bravo, interior do Município de Segredo - RS. 
Vem comunicar a perda ou a subtração de seu Bloco de 
Produtor Rural, com I.E. 317/1019355, série tipo P 124, 
NF inicial 095621.

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

AVISO DE LICITAÇÃO

O Município de Sobradinho, RS, torna público, para conheci-
mento dos interessados, que fará realizar as seguintes licitações:

Pregão Eletrônico nº12/2022- Aquisição de brinquedos a se-
rem utilizados nos Parques Infantis das EMEIS, EMEF Borges de 
Medeiros e Praça Cornedo Vicentino.  Início às 09 horas do dia 
28/03/2022 e fim às 09 horas do dia 07/04/2022. Abertura e Jul-
gamento das Propostas: às 09:00 do dia 07/04/2022. Início da 
Sessão da Disputa de Preços: 09:30 do dia 07/04/2022 Local: Por-
tal: Bolsa de Licitações do Brasil – BLL www.bll.org.br

Pregão Presencial nº13/2022: Aquisição de mobiliário sob me-
dida para uso nas EMEIS e EMEBS, conforme descritivo do edi-
tal. Recebimento e abertura dos envelopes propostas iniciam as 
09 horas do dia 08/04/2022.

Todas as reuniões serão na sala de reuniões do Centro Admi-
nistrativo Municipal. Maiores informações e edital, estão dis-
poníveis aos interessados no Departamento de Licitações, sito 
á rua General Osório, 200, no horário das 07:30 às 17:00 e no 
site www.sobradinho-rs.com.br/transparencia/licitaçoes/2022.

ARMANDO MAYERHOFER
Prefeito Municipal 
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Durante a 7ª Sessão Or-
dinária de 2022 na Câ-

mara de Vereadores de So-
bradinho foram aprecia-
dos 5 projetos de lei, dos 
quais 4 foram aprovados 
por unanimidade e um foi 
baixado nas comissões. 
Também foi aprovada uma 
emenda modificativa ao 
projeto de lei em pauta, 
42/2022. Na oportunidade, 
estiveram acompanhan-
do a sessão professores da 
rede municipal de ensino. 

Em destaque na oportu-
nidade, que gerou grande 
debate na casa, foi o proje-
to de Lei 47/2022, que es-
tabelece o Plano de Carrei-
ra e Remuneração do Ma-
gistério Público do Muni-
cípio de Sobradinho, insti-
tui o respectivo Quadro de 
Cargos e Funções e dá ou-
tras providências. Confor-
me o Legislativo, o projeto 
foi encaminhado por vol-
ta das 17h30 de segunda-
-feira, não havendo perío-
do hábil para a leitura e co-
nhecimento por parte dos 
vereadores. No entanto, o 
Legislativo entendeu que 
para desenrolar o proces-
so que vinha se arrastan-
do há algum tempo, a vo-
tação seria a melhor deci-
são. Desta forma, o proje-
to de lei foi aprovado em 
meio a aplausos de profes-
soras presentes.

Os projetos de lei 
aprovados por 
unanimidade foram: 
- Projeto de Lei 45/2022: 

que autoriza o Executivo 
Municipal a contratar tem-
porariamente, sem concur-

so público, em caráter ex-
cepcional de interesse pú-
blico, para atender situação 
de emergência, 3 professo-
res de anos iniciais do ensi-
no fundamental.

- Profeto de Lei 46/2022: 
que autoriza o Executivo 
Municipal a contratar, em 
regime de emergência e 
sem concurso público, 1 fa-
cilitador de artes, para atu-
ar junto a Secretaria Mu-
nicipal de Assistência So-
cial, junto ao Centro de re-
ferência da Assistência So-
cial – CRAS.

- Também foi aprovado 
por unanimidade o Proje-
to de Lei 42/2022 do Po-
der Executivo, que assegu-
ra direitos a servidores pú-
blicos que possuem filhos 
com deficiência e dá outras 
providências, juntamente 
com sua Emenda Modifi-
cativa nº 01/2022 do vere-
ador Jeferson Matana: que 
inclui o artigo 118 – A e pa-
rágrafos de Lei nº 2.183 de 
2001, que dispõem sobre 
o Regimento Jurídico dos 
Servidores Públicos de So-
bradinho modificando o ca-
put do artigo 118 –A.

- Projeto de Lei n° 
47/2022: que altera e revo-
ga artigos da Lei Municipal 

n° 3.312, de 05/03/2010, 
que estabelece o Plano de 
Carreira e Remuneração do 
Magistério Público do Mu-
nicípio de Sobradinho, ins-
titui o respectivo Quadro de 
Cargos e Funções e dá ou-
tras providências.

- Foi baixado nas co-
missões o Projeto de Lei 
44/2022 do Poder Execu-
tivo: que autoriza a aber-
tura de Crédito Suplemen-
tar no Orçamento de 2022, 
Lei Municipal n° 4.861 de 
30 de novembro de 2021, 
no valor de R$ 350.000,00.

Tribuna:
Em seguida os vereado-

res tiveram o espaço de 5 

minutos para uso da tribu-
na. O primeiro a usar-se da 
palavra foi Jeferson Mata-
na (PSB), onde registrou 
que por intermédio de rei-
vindicações realizadas a 
deputados estaduais, a re-
adequação no trevo da Fe-
jão será realizada. Relatou 
também que um engenhei-
ro já esteve realizando ave-
riguações no local.

Janderson Nunes (PP) 
destacou sua defesa pelo 
povo, falando que o pro-
gresso do município se dá 
se o povo estiver bem aten-
dido. Ainda destacou que 
busca acima de tudo con-
tentar o povo.

Julio Miguel Vieira 

(PP) colocou sobre o im-
portante diálogo na casa, 
principalmente para a vota-
ção do projeto que contem-
pla o plano de carreira do 
magistério. Destacou tam-
bém sobre a construção da 
imagem do Cristo, onde re-
latou que colocou ao pre-
feito sobre a possibilidade 
da realização de um ple-
biscito, para assim ver se o 
povo acha mais importante 
a construção do monumen-
to ou a aplicação dessa ver-
ba em outras áreas. 

Helton Vendruscollo 
(MDB)  agradeceu em 
nome do governo a dispo-

nibilidade da casa votar o 
projeto na data, destacando 
que é com o diálogo que as 
coisas andam. Também fa-
lou sobre a construção da 
imagem do Cristo, desta-
cando que para ele o pro-
jeto está concluído, e que a 
única questão agora é onde 
o mesmo será construído. 

Luiz Freitas (PP) usou a 
palavra para relatar sobre o 
uso de máscaras no municí-
pio, destacando que o atual 
decreto precisava ser revis-
to o quanto antes, pois em 
várias cidades brasileiras o 
uso de máscara já havia se 
tornado facultativo.

Projeto de Lei que estabelece Plano de Carreira e 
remuneração do Magistério é aprovado na Câmara
>> LEGISLATIVO   Nessa segunda-feira, 21 de março, os vereadores de Sobradinho 
esti veram reunidos no Plenário Ott mar Kessler para a 7ª sessão ordinária deste ano

CÂMARA MUNICIPAL DE 
VEREADORES DE

ARROIO DO TIGRE
PROCESSO DE CONTAS DE GOVERNO

DO ANO DE 2018

A Câmara Municipal de Vereadores de Arroio do Tigre vem atra-
vés deste, informar a população arroiotigrense que o processo 
nº 2592-0200/18-8, de Contas de Governo do ano de 2018 está 
disponível em cópia física na Câmara de Vereadores e na forma 
digital pelo sítio da Internet: camaraarroiodotigre.rs.gov.br > Pu-
blicações > Controle Externo > PROCESSO Nº 2592-0200/18-8 – 
CONTAS DE GOVERNO RELATIVO A 2018 – PREFEITO MARCIANO 
RAVANELLO E VICE-PREFEITO VANDERLEI HERMES. O processo fi-
cará até o dia 14 de maio para consulta e impugnação dos muní-
cipes que, em seguida, será exarado parecer e entrará em pauta 
na Ordem do Dia. Demais dúvidas podem ser sanadas pelo Tele-
fone/Whatsapp (51) 3747-1441 ou pelo e-mail: contato@cama-
raarroiodotigre.com.br.

PREFEITURA MUNICIPAL DE LAGOA BONITA DO SUL

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

AVISO DE LICITAÇÃO

O Município de Sobradinho, RS, torna público, para conheci-
mento dos interessados, que fará realizar as seguintes licitações:

Pregão Eletrônico nº12/2022- Aquisição de brinquedos a se-
rem utilizados nos Parques Infantis das EMEIS, EMEF Borges de 
Medeiros e Praça Cornedo vicentino.  Início às 09 horas do dia 
21/03/2022 e fim às 09 horas do dia 01/04/2022. Abertura e Jul-
gamento das Propostas: às 09:00 do dia 01/04/2022. Início da 
Sessão da Disputa de Preços: 09:30 do dia 01/04/2022 Local: Por-
tal: Bolsa de Licitações do Brasil – BLL www.bll.org.br

Todas as reuniões serão na sala de reuniões do Centro Admi-
nistrativo Municipal. Maiores informações e edital, estão dis-
poníveis aos interessados no Departamento de Licitações, sito 
á rua General Osório, 200, no horário das 07:30 às 17:00 e no 
site www.sobradinho-rs.com.br/transparencia/licitaçoes/2022.

ARMANDO MAYERHOFER
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL
DE TUNAS

EXTRATO DE EDITAL
ABERTURA DO PROCESSO SELETIVO

 O Município de Tunas, informa que realizará PROCESSO 
SELETIVO SIMPLIFICADO ANÁLISE DE CURRÍCULOS/CADAS-
TRO RESERVA para  os cargos de  MOTORISTA . INSCRIÇÕES: 
28/03/2022 A 01/04/2022, em dias úteis, na Secretaria Muni-
cipal de Administração de Tunas, das 8h00min às 11h30min e 
das 13h30min às 16h30min, sito na Rua Carolina Schmitt, Tu-
nas, RS. Maiores informações poderão ser obtidos através do 
telefone (51) 3767 1084. O Edital na íntegra estará disponível a 
partir de 28/03/2022 no mural de publicaçãoes oficiais da Pre-
feitura Municipal e Site do Municipio.

Tunas, 25 de Março de 2022.

Paulo Henrique Reuter
Prefeito Municipal

PERDA: A agricultora Cristiane Schneider, residen-
te em Arroio do Tigre. Vem comunicar a perda ou a 
subtração de seu Bloco de Produtor Rural, com I.E. 
168/10891510, série tipo P 117, NF inicial 596941.

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 006/2022
RATIFICAÇÃO

O Prefeito Municipal de Lagoão no uso das atribuições que lhe 
confere o cargo, RATIFICA a Dispensa de Licitação n° 006/2022 
que visa a Aquisição com Instalação de 112,3 m² divisórias para 
o Centro Educacional as divisórias deverão ser do modelo Nº 1 
(Cega) com  5 portas completas 0,80 x 2,10, 112,3. O valor to-
tal da aquisição das divisórias já instaladas no Centro educacio-
nal ficara por R$ 17.600,00. Sendo vencedora a empresa JOSE 
AUGUSTO S REIZNAUT, CNPJ nº 01.014.128/0001-77 , com en-
dereço Rua Carlos Trein Filho,115, Centro, de Santa Cruz do Sul 
RS. Esta licitação se ratifica nos termos do art. 75, inciso II da 
Lei de Licitações.

Lagoão, 23 de Março de 2022.

CIRANO DE CAMARGO
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO
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RSC-481: o retrato do abandono
>> REGIÃO   Em vários pontos não asfaltados a rodovia se 
assemelha a uma estrada de roça

Para todos os trabalhadores
Trabalhadores de outros segmentos, não vinculados ao Stifa, 
podem se associar ao Sindicato para terem direito a serviços 
nas áreas sociais e de saúde. As mesmas coberturas dos as-
sociados como consultas com diversas especialidades médicas 
e odontológicas; exames complementares; serviços contábeis 
(convênio para realização da declaração anual de imposto de 
renda) e serviços na área do Direito Previdenciário, ficam à dis-
posição destes novos associados. Entre em contato com o Stifa 
para saber mais, mande uma mensagem para o WhatsApp (51) 
99779-0490.

Novas ProPostas 
Senac, Sesi e Sesc são as três entidades que já se reuniram com 
a direção do Stifa durante o mês de março para tratar sobre 
possíveis novas parcerias. O grande objetivo combinado com 
todos eles, diz respeito a possibilidade de convênios nas áreas 
da saúde e educação. É papel do sindicato ampliar e melho-
rar projetos para melhor atender a comunidade da região e 
os seus associados. Estamos trabalhando nesta perspectiva e 
muito otimistas com os resultados destes encontros iniciais.
  
ImPosto de reNda

Não vá perder o prazo para realizar a sua Decla-
ração Anual de Imposto de Renda. Organize os 
documentos necessários e não perca o prazo de 
entrega. No caso de dúvidas sobre a necessidade 
ou não da declaração, entre em contato com o 

Sindicato para agendar um horário e conversar sobre o assun-
to. Este serviço estará disponível por meio do convênio com o 
Stifa até o dia 20 de abril, não deixe para a última hora! 

revIsão da vIda toda
Aposentados, pensionistas, e outros beneficiários da Previdên-
cia Social, associados ou não do Stifa, podem consultar sobre 
os assuntos jurídicos relacionados a aposentadoria com o es-
critório de advocacia parceiro do Sindicato, Dornelles & Lan-
zarini, todas as sextas-feiras, das 8h30min às 11h30min e das 
13h30min às 15 horas. Incluindo o tema: revisão para a vida 
toda, em discussão no STF.

451 é o total de atendimentos na área da saúde rea-
lizados no último mês. Dentre esses, 438 foram consultas mé-
dicas e odontológicas, 13 coletas para realização de exame pré-
câncer e 26 atendimentos fisioterapêuticos, distribuídos em 42 
sessões. Vale ressaltar ainda que, estes atendimentos são de 
dados coletados entre o dia 1º e 25 de fevereiro.

sindicato dos trabalhadores nas 
Indústrias do Fumo e alimentação de 

santa Cruz do sul e região. (stIFa)
INFormaNdo a CategorIa

Base de atuação nos municípios de 
Candelária, Gramado Xavier, Santa Cruz do Sul, 
Sinimbu, Sobradinho, Vale do Sol e Vera Cruz.

Rua Fernando Abott, 1212 - SCS - RS (51) 3056.2575       99779-0490
www.stifa.org.br  |   stifa@stifa.org.br

Siga nossas redes        @stifascs e       /StifaSCS

Não é segredo nem novidade para 
ninguém que diversas rodovias, 

sejam elas estaduais ou federais, se en-
contram em más condições de conser-
vação. O caso da RSC-481, contudo, é 
uma situação singular. A rodovia liga 
Novo Cabrais a Sobradinho, no Cen-
tro-Serra, e tem parte de sua extensão 
asfaltada. É no trecho onde não há pa-
vimentação, porém, que os problemas 
se avolumam – e eles não são poucos. 
Após o fim do perímetro urbano de Cer-
ro Branco, onde se inicia a estrada de 
chão, os buracos multiplicam-se em nú-
mero e tamanho, tornando árdua a ta-
refa de dirigir veículo sem danificá-lo. 
A reportagem da Gazeta do Sul percor-
reu o trecho entre Lagoa Bonita do Sul 
e Cerro Branco com o objetivo de con-
ferir de perto o transtorno enfrentado 
diariamente pelos moradores e prefei-
tos, que tentam, por conta própria, fa-
zer a manutenção.

 Um transtorno que já dura décadas 
continua cada vez mais presente na 
vida dos moradores da região Centro-
-Serra: as más condições de conserva-
ção da RSC-481, rodovia que liga Novo 
Cabrais a Sobradinho e que na origem 
é estrada federal. A Gazeta do Sul per-
correu o trecho e constatou as adver-
sidades enfrentadas por quem preci-
sa passar pelo local. Elas vão desde 
buracos de variados tamanhos até a 
falta de roçada no entorno e a ausên-
cia completa de sinalização onde não 
há asfalto.

Os problemas aparecem logo após 
o fim do perímetro urbano de Cerro 
Branco, onde o asfalto deixa de exis-
tir e tem início a estrada de chão. Jun-
to com ela, inúmeros buracos – alguns 
dos quais não seria exagero chamar de 
crateras – e desníveis na pista, com-
posta em sua maioria por pedras de 
todos os tamanhos, haja vista que a 
terra foi levada pela chuva e não hou-
ve reposição. 

Essas pedras a todo momento são 
lançadas pelas rodas e acabam se cho-
cando contra a parte de baixo do ve-
ículo, provocando danos nas partes 
expostas. Além disso, a possibilidade 
de furar um pneu é constante. Caso 
isso aconteça, é bom estar preparado, 
pois é difícil encontrar um local plano 
para que a instalação do estepe possa 
ser feita com segurança. E ainda pode 
piorar: se for necessário chamar aju-
da, o jeito é procurar em alguma das 
casas ao longo do trecho. Não há si-
nal de celular.

Se isso tudo não bastasse, não há 
nenhum tipo de sinalização – vertical 
ou horizontal – para alertar os moto-
ristas. As únicas placas existentes são 
as que indicam os acessos às locali-

dades do interior. A vegetação do en-
torno, da mesma forma, não recebe 
nenhum tipo de manutenção há mui-
to tempo. Em alguns trechos, está tão 
densa que torna a pista estreita a pon-
to de permitir a passagem de apenas 
um veículo, e isso em estrada com li-
nhas de ônibus intermunicipais. Se 
houver outro no sentido contrário, os 
condutores precisam entrar em acor-
do sobre quem vai retornar para que 
o outro possa passar.

O motorista de ônibus, Márcio Far-
din, enfrenta a estrada diariamente e 
afirma que as condições são essas há 
vários anos. “É bem complicado. Te-
nho problemas com os galhos e tam-
bém mecânicos, como pneus furados 
e molas quebradas”, relata. 

A precariedade da RSC-481 não afe-
ta somente os moradores das comuni-
dades em seu entorno, mas também os 
produtores rurais. Ao longo do trecho 
há muitas propriedades que cultivam 
sobretudo tabaco e soja, cujo escoa-
mento da produção se torna uma ta-
refa difícil e cara. Em função das pés-
simas condições de conservação da es-
trada, muitos preferem realizar o des-
locamento por Lagoa Bonita do Sul e 
Passa Sete, descer a serra pela ERS-
400 e ingressar na RSC-287 em Can-
delária, mesmo com o custo agregado 
em frete, combustível e tempo.

Prefeituras buscam 
realizar a manutenção
Tratando-se de uma rodovia fede-

ral coincidente com estadual, a ma-
nutenção da RSC-481 é uma atribui-
ção do Departamento Autônomo de 
Estradas de Rodagem (Daer). A len-
tidão da autarquia para efetuar os re-
paros necessários, contudo, tem feito 
com que os prefeitos assumam a res-
ponsabilidade por meio da assinatura 
de termos de cooperação. Com isso, o 
Daer permite que as prefeituras exe-
cutem os trabalhos.

Apesar de parecer uma solução 
simples e prática, a autorização aca-
ba emperrada na burocracia. Confor-
me o prefeito de Lagoa Bonita do Sul, 
Luiz Francisco Fagundes (PP), o Mu-
nicípio encaminhou a solicitação de 
cooperação junto ao Daer em agosto 
de 2021, enquanto a permissão só foi 
assinada no final de novembro. “Veja 
como é a situação, a Prefeitura queria 
fazer um serviço que é de responsabi-
lidade do Estado, com recursos nos-
sos, e tivemos de correr atrás várias 

vezes para que eles liberassem”, sa-
lienta Fagundes.

De posse da autorização, as equi-
pes da Prefeitura efetuaram o repa-
ro dos 11 quilômetros da estrada que 
pertencem ao território do município. 
Os trabalhos incluíram patrolamen-
to, nova camada de brita e compacta-
ção com rolo compressor, bem como 
a roçada do entorno. Após a conclu-
são, a pista apresenta boas condições 
de trafegabilidade e pode ser percor-
rida sem nenhum tipo de transtorno 
pelos motoristas.

Em Cerro Branco, porém, a situa-
ção é diferente. O trecho em chão ba-
tido mais longo, e onde se concen-
tram os piores pontos, está no terri-
tório do município, cujo prefeito afir-
ma não dispor de recursos para efetu-
ar os reparos, a exemplo do que ocorre 
em Lagoa Bonita do Sul e Sobradinho. 
Conforme Edson Lawall (PDT), a Pre-
feitura possui somente duas patrolas 
para fazer a manutenção de cerca de 
300 quilômetros de estradas vicinais. 
“Se eu colocar as máquinas na 481, as 
nossas estradas é que vão ficar ruins. 
Os moradores afetados vão reclamar, e 
eu não poderia dizer que eles não têm 
razão”, afirma Lawall.

O prefeito esteve em reunião com o 
Daer na semana passada, quando foi 
entregue um ofício diretamente ao di-
retor-geral do departamento, Luciano 
Faustino. Entre as demandas estavam 
a recuperação total do trecho de cerca 
de 25 quilômetros, com patrolamen-
to, colocação de brita e compactação. 
“Não adianta só patrolar. A primeira 
chuva leva aquela terra e as pedras fi-
cam todas expostas novamente. O ser-
viço precisa ter durabilidade.”

Faustino, porém, informou que a 
10ª Superintendência Regional do 
Daer, sediada em Cachoeira do Sul, 
e responsável pela RSC-481, não se-
ria capaz de atender à demanda nes-
te momento. Ainda segundo Lawall, 
foi acordado então que a Prefeitura 
vai identificar um local de onde possa 
ser extraído o cascalho para as obras 
de restauração. O Daer, por sua vez, 
aporta os recursos para a terceiriza-
ção dos trabalhos. Mas não foi estipu-
lada data para início ou conclusão de 
nenhuma das etapas.

DAER
Contatado pela reportagem, o Daer 

informou que a manutenção da RSC-
481 ocorre em parceria com as prefei-
turas de Sobradinho e Lagoa Bonita do 
Sul por meio do termo de cooperação. 
Sobre o trecho correspondente a Cerro 
Branco, a autarquia informa que reali-
za patrolamento, mas o trabalho vem 
sofrendo atrasos em função das chu-
vas recentes. Após a conclusão, estão 
previstas roçadas e podas nas árvores 
que invadem a pista.

Iuri Fardin
iuri@gazetadosul.com.br

FOTOS: ALENCAR DA ROSA
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Expoagro Afubra chega a sua 20ª edição 
com foco na transformação e inovação

>> RIO PARDO   Expectativa é reunir público próximo de 100 mil pessoas durante os 
quatro dias de evento. Programação encerra neste sábado, dia 26

A maior feira do Brasil 
voltada à agricultura 

familiar foi aberta oficial-
mente na manhã desta 
quarta-feira, 23 de março. 
Após dois anos sem ser 
realizada, devido à pan-
demia, a Expoagro Afu-
bra, em Rincão Del Rey, 
Rio Pardo, retornou em 
2022 alcançando sua 20ª 
edição.

Estiveram presentes 
na solenidade de aber-
tura, no Espaço de Ino-
vação do Agro, represen-
tantes da Afubra, organi-
zação do evento, vice-go-
vernador e secretário es-
tadual da Segurança Pú-
blica, Ranolfo Vieira Jú-
nior, demais autoridades 
de diferentes esferas, ex-
positores, visitantes e im-
prensa. Durante a manhã 
também ocorreu a inau-
guração da ampliação do 
Pavilhão das Agroindús-
trias, onde cerca de 200 
expositores participam 
desta edição com produ-
tos oriundos da agroin-
dústria familiar, flores e 
artesanato.

Falando à Gazeta, o 
presidente da Afubra, 
Benício Albano Werner, 
destacou a importância 
da retomada do evento 
em uma edição históri-
ca. “Estamos muito eu-
fóricos com a retomada 
das feiras. Nosso pessoal 
que faz a parte estrutu-
ral e a organização esta-
va trabalhando com uma 
ansiedade muito grande 
de deixar tudo pronto, e 
até conseguiram apron-
tar antes do que em ou-
tros anos. Estamos muito 
contentes e a expectativa 
é muito positiva, uma vez 
que temos muito apoio 
das prefeituras, através 
das Secretarias de Agri-
cultura, e também dos 
Sindicatos Rurais, Ema-
ter, então temos uma lo-
gística que organiza ca-
ravanas e o pessoal está 
vindo. Estamos também 
aguardando a presença 

do pessoal da cidade, que 
foram os que mais solici-
taram a feira no sábado”, 
destacou. 

Já o coordenador da 
Expoagro Afubra, Marco 
Antônio Dornelles, res-
saltou o trabalho de todos 
os envolvidos com o pla-
nejamento e realização. 
“A pandemia havia nos 
imposto a impossibilida-
de de realizar a feira, mas 
também muitas mudan-
ças na produção, no con-
sumo, no hábito das pes-
soas. Então a feira retoma 
com expressiva participa-
ção. Há grandes atrações. 
São mais de 400 exposi-
tores e até sábado o par-
que estará recebendo to-
dos que se dirigirem até 
Rio Pardo. Foi um tempo 
de organização e muitas 
parcerias que já estavam 
há alguns meses prepa-
rando à área para a rea-
lização do evento”, frisou. 

Segundo o vice-gover-
nador, Ranolfo Vieira Jú-
nior, a agricultura fami-
liar tem grande impor-
tância para todo o Esta-
do. “A agricultura no Rio 
Grande do Sul represen-
ta 40% do nosso PIB, en-
tão é uma atividade de ex-
trema importância. Sofre-
mos muito este ano em 
razão da estiagem. Te-
mos no Projeto Avançar 
mais de R$ 5,6 bilhões em 
investimentos. Somen-
te na agricultura são R$ 

270 milhões, 73% des-
te valor exatamente em 
medidas para irrigação. 
Nós temos que ter medi-
das estruturantes, inves-
timentos como estes que 
estamos fazendo, a fim de 
não vivenciarmos a cada 
ano, e com mais intensi-
dade, estas questões me-
teorológicas”, salientou o 
representante do Execu-
tivo Estadual, parabeni-
zando a organização da 
Expoagro Afubra.

Já a secretária estadual 

da Agricultura, Pecuária e 
Desenvolvimento Rural, 
Silvana Covatti, ressaltou 
sobre a inauguração do 
Pavilhão da Agroindús-
tria Familiar. “O governo 
do Estado investiu nes-
te pavilhão onde temos 
hoje expositores. Como 
Secretaria, Emater e to-
dos os braços da agricul-
tura, acreditamos que é 
através da agricultura fa-
miliar que desenvolve-
mos nossos municípios. 
A economia dos municí-
pios gira em torno dela e 
a produtividade do fumo, 
que vem junto nesta Ex-
poagro, é de grande im-
portância também por-
que é uma cultura que 
move também a nossa 
economia. Esta grande 
feira está de parabéns”, 
ressaltou.

A Expoagro Afubra se-

gue até este sábado, dia 
26, sendo esperados, no 
somatório dos quatro 
dias de feira, em torno de 
100 mil visitantes. Quem 
passar pelo parque pode-
rá acompanhar uma vas-
ta programação diária, 
dividida em três eixos: 
transformação, inovação 
e desenvolvimento sus-
tentável. E também visi-
tar os espaços da Emater, 
Embrapa, setor do Arroz, 
setor de animais, dinâmi-
ca de máquinas, unidade 
de bionergia, Departa-
mento Agroflorestal Afu-
bra, horta Afubra, Ino-
vação do Agro, além dos 
diversos estandes espa-
lhados por toda a exten-
são do parque e praça de 
alimentação. É possível 
conferir a programação 
completa no site afubra.
com.br.

Nathana Redin 
nathana@gazetadaserra.com.br

FOTOS: NATHANA REDIN
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24/03.....0,5000%   26/03.....0,5000% 

25/03.....0,5000%   27/03.....0,5000% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12
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R$ 4,84 R$ 5,04

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 202,50 min 

R$ 93,00 min

R$ 240,00 min
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R$ 92,00 min

R$ 9,00 min

R$ 10,50 min

R$ 9,30 min

R$ 10,95 min

R$ 210,00 max
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R$ 4,00 min
R$ 6,50 max
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Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                           R$ 1.212,00
INCC-M               R$ 971,651
UPF/RS                             R$ 23,3635
EURO - turismo/venda 25/03                    R$ 5,52

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR
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POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Fevereiro 99mm        Março 101mm 
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Chuva com trovoadas 
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Máscara passa a ser de 
uso facultativo também 
em ambientes fechados

>> PANDEMIA   Prefeitos da AMCSERRA decidiram pela 
fl exibilização durante Assembleia 
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Probabilidade
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Segunda-feira
Parcialmente

ProbabilidadeProbabilidade

Os prefeitos dos municípios que 
integram a Associação dos Muni-

cípios do Centro Serra (AMCSERRA), 
estiveram reunidos na tarde dessa se-
gunda-feira, 21 de março, em Assem-
bleia Geral Extraordinária, quando 
esteve em pauta a liberação da obri-
gatoriedade do uso de máscaras de 
proteção em locais fechados. Assim, 
ficou definido que o uso da másca-
ra de proteção individual passa a ser 
facultativo para permanência ou cir-
culação em espaços públicos e priva-
dos, abertos ou fechados, de uso co-
letivo, assim como em vias públicas.

No entanto, não se aplica a regra 
aos hospitais, unidades de atendi-
mento a saúde (pública ou privada), 
aos trabalhadores da saúde, inclu-
sive estagiários, pacientes, acompa-
nhantes, pessoas infectadas ou sus-

peitas de estarem com o Coronaví-
rus (Covid-19) durante o período de 
transmissão ou que apresentam sin-
tomas gripais. Também permanece 
obrigatório o uso das máscaras em 
ambiente escolar fechado (salas de 
aula) e transporte escolar.

Os estabelecimentos públicos 
ou privados poderão solicitar o uso 
da máscara de proteção individual 
quando julgarem necessário, des-
de que possuam cartaz informati-
vo afixado em espaço de ampla vi-
sualização.

A decisão pela flexibilização do 
uso da máscara foi unânime entre os 
prefeitos, e vem embasada após aná-
lise dos boletins informativos. Segun-
do divulgado após a reunião, obser-
va-se na Região 27 – Cachoeira do Sul, 
que houve diminuição na velocidade 

de avanço da doença e queda dos nú-
meros da pandemia nas últimas se-
manas, e os indicadores da pande-
mia levam a crer na tendência de re-
dução ainda maior.

A nova regra passou a ter valida-
de após publicação dos decretos mu-
nicipais, emitidos ao longo da sema-
na. A flexibilização poderá ser revis-
ta a qualquer tempo, de acordo com 
as taxas e índices de transmissibili-
dade da Covid-19.

2ª PARCELA

11/04

IPTU2
0
2
2

3ª PARCELA 10/06 - 4ª PARCELA 10/08 - 5ª PARCELA 10/10 - 6ª PARCELA 12/12 

Parcialmente

Probabilidade
de chuva

Na tarde de quinta-feira, 17 de 
março, estiveram reunidos na sala 
de reuniões da Prefeitura Muni-
cipal de Sobradinho os represen-
tantes do SENAR, Sindicato Ru-
ral, Trabalhadoras Rurais, dire-
tores das escolas da rede muni-
cipal e estadual e supervisoras 
da SMECTD para tratar do Proje-
to Estadual Piloto de Olimpíadas 

Rurais para adolescentes vincu-
lados ou não junto à rede de en-
sino regular. As modalidades ofer-
tadas serão definidas na próxima 
reunião.

O secretário de Educação e vi-
ce-prefeito, Ivan Trevisan, enfatiza 
que o projeto é mais um incentivo 
para os alunos. Ele também para-
beniza as entidades pela parceria.

Reunião trata sobre projeto piloto das Olimpíadas Rurais
SOBRADINHO

PIXABAY

DIVULGAÇÃO




